
 



DEMOS: EL GRAN SONDEO (13/11/2024) 
RISTO MEJIDE [00:00:44] Nessun Dorma. Que nadie duerma. Esa fue la frase que 
Giacomo Puccini compuso hace ahora 100 años para un área de su ópera Turandot. 
Nessun Dorma, que nadie duerma. Ni un solo. Esa era la frase que, de nuevo, 100 años 
después se repite en nuestro país, de otra forma y por lamentables circunstancias. Ojalá 
esta frase acabe también como la famosa aria: que al final venceremos.  

Muy buenas noches. Buenas noches, son las 23:02, estamos en directo y ahí están 
viendo esas imágenes. Este era el sonido que escuchaban muchos ciudadanos vecinos 
durante el día de hoy. Porque, para desgracia de todos, la Dana vuelve. La Dana vuelve. 
Obviamente deseamos todos que sea una Dana mucho menos trágica que la que hace 
apenas dos semanas arrasó con nuestros con nuestro Levante, con Valencia, con tantos 
y tantos municipios, hasta 78 municipios. Pero lo que está claro es que hoy por hoy nos 
tenemos que enfrentar como sociedad de nuevo a esta catástrofe. Y esperemos, insisto, 
que no sea como la que vivimos hace apenas dos semanas. Hoy tenemos que informar 
que Málaga y el sur de Tarragona están en alerta roja, han estado en alerta roja durante 
todo el día que la de media tiene activado en Valencia un aviso rojo por lluvias desde las 
nueve de esta noche, es decir, hace dos horas y como mínimo hasta las 11 de mañana. 
Alerta roja.  

Ya tenemos que informar de 4000 desalojados en las zonas de Málaga. Una situación 
crítica en Benamargosa, en Málaga. El río se ha desbordado a primera hora de esta tarde 
con un caudal de más de seis metros de altura. Seis metros de altura. Y donde se 
desalojó de forma preventiva a 800 vecinos. Estamos hablando de lluvias torrenciales 
que se esperan durante toda la noche y como decía antes, que van a impedir a muchos 
vecinos y vecinas de esas localidades, desde Málaga hasta Tarragona, pues pegar ojo 
esta noche. Claro, todo esto ocurre cuando apenas hemos podido digerir los números 
de quizás la mayor catástrofe de las últimas seis décadas en nuestro país.  

Números que por fuentes oficiales ya conocemos. Estamos hablando de 224 víctimas 
mortales hasta el momento. 223 autopsias hechas, de las cuales ocho fallecieron por 
causas ajenas a la Dana. Estamos hablando de 185 entregadas a familiares y 13 
desaparecidos a esta hora, a las 23:04 de la noche. Las buenas noticias, si se pueden 
llamar buenas, pues 37.000 rescatados, 97 en las últimas 24 horas y 18.336 efectivos 
desplazados hasta el momento. También hay que hablar de daños materiales, insisto, 
cifras que cuestan mucho todavía de asumir y que nos costará tiempo asumir.  

En estos momentos, el número de solicitudes recibidas por el Consorcio de 
Compensación de Seguros asciende a 176.577 solicitudes. Y como todo el mundo sabe, 
pues el Gobierno ha activado una serie de medidas que ascienden a los 14.300.000.000 
de euros. Bueno, todo esto son los números y toda esta es la tragedia en la que estamos 
inmersos desde hace dos semanas. Pero hoy por hoy lo que nos ocupa es que la Dana 



vuelve y obviamente lo primero que queremos hacer es saber cómo se sienten esas 
personas que ya sufrieron a Dana hace dos semanas, cuando pueden ver por televisión 
y por los medios, por las redes sociales, esas imágenes que les hemos puesto al 
principio.  

Por eso contamos aquí esta noche con dos personas, dos ciudadanos a los que yo les 
agradezco muchísimo que se hayan desplazado y hayan venido hasta aquí. Vicky, que ya 
estuvo la semana pasada con nosotros. Buenas noches. Bienvenida.  

 

VICKY [00:06:00] Buenas noches.  

 

RISTO MEJIDE [00:06:21] Y María Ángeles, que viene desde Algemesí. Buenas noches 
también, bienvenida. Yo me quería sentar con vosotras a ver si me facilitan una silla. 
Compañeros, me gustaría sentarme con vosotras para saber qué sentís cuando 
escucháis esas tres palabras. La Dana vuelve. Porque eso es lo que estamos viendo. 
Gracias, Alicia. Eso es lo que estamos viendo esta noche. Así que soy todo oídos.  

  

VICKY [00:06:51] Pues yo, Risto, cuando oigo que la Dana vuelve los pelos de punta más 
de lo que los tengo. Temía no venir. Mis hijos, mamá no vayas, el tiempo está muy mal. 
Pero estoy aquí para dar voz a todos los pueblos valencianos, como sabes, que todavía 
están necesitando muchísima ayuda. Muchísima. El ejército... Muchísima, porque mi 
pueblo, Aldaia, como ya hablé, voluntariado. Pero si hubiese venido el Ejército el primer 
día, todos, el cauce del río desde Chiva hasta abajo, que todavía están coches 
enterrados dentro. Pero tres, uno que no se ve, otro que se ve una rueda y otro que se ve. 
Los topos se llaman topos mexicanos. Están sacándolo con la UME y a mí se me pone el 
alma perdida. Yo tengo el coche todavía en el garaje, a 15 días, en el garaje han venido 
voluntarios, han llenado de lodo todo. Pero voluntarios, ya te dije, de todos sitios, han 
sacado todo el lodo posible. Pero ahí está. Nos dijeron que lo sacáramos nosotros. 
Estamos esperando un 4x4 de un amigo para que venga a sacar los coches.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:34] ¿Está preparada Aldaia para que vuelva a llover?  

  

VICKY [00:08:41] Pues lo que no hicieron en la primera, que era alertar a toda la 
población con anterioridad, lo han hecho ahora y han puesto en la parte de la vía donde 
se suele desbordar, porque en la primera pusieron unas compuertas que ponen y las 
reventó. Vale, pues ahora han puesto una contención de sacos de arena, en toda la 



parte, posiblemente que se desborde, que esto no tenía que existir, Risto que en un 
cajón del ministerio de nosequién está el papel, la propuesta de hace más de 20 años 
para canalizar desde arriba a todos los pueblos que han sido devastados y todavía están 
devastados, eh, para que se canalizara. Pero señores, valía 200 millones cuando hay 
200, 300.000 y los que sean para otras personas.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:58] Mari Angels, yo tuve la oportunidad de hablar contigo porque 
afortunadamente pudiste a través de un agujero en la pared de tu casa y además... ponte 
el micro.  

  

ANGELS [00:10:12] Mirando a un foco y al cámara ese encantador que me trajiste alli 
pero yo veía una luz y no sabía ni con quién hablaba, si sabía que hablaba contigo. Es 
que yo no tengo experiencia en estas cosas. 

  

RISTO MEJIDE [00:10:21] No te preocupes, no te preocupes, pégate el micro.  

  

ANGELS [00:10:23] Yo creo que en mi vida he pasado una cosa como esta. Pensaba que 
iba a morirme sin nada de eso. Y mira, la vida te trae sorpresas. ¿Pues que me has 
preguntado?  

  

RISTO MEJIDE [00:10:34] Si, que tú tuviste que escapar a través de un agujero en tu 
casa.  

  

ANGELS [00:10:36] Si lo conté en el programa, si nosotros nada. Pues eso, Nosotros 
estábamos en la casa, lo que es que lo vuelvo a contar.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:42] No, no, no, te quería, no te quería preguntar la misma pregunta 
que le hecho a Vicky. O sea, cuando oyes si la Dana vuelve, si está preparada, en este 
caso Algemesí, o si crees que esta vez hemos aprendido algo.  

  

ANGELS [00:10:55] A ver, yo pienso que claro, un poco aprendido es preciso porque 
tienen todo el foco encima que yo pienso que aprender han aprendido un poco y voy a 
contar por qué. Porque yo en un momento dado, cuando vinieron los de la SER a hacer 



una entrevista a través de un amigo de Luis, en fin. Y eso es todo, es una cosa 
rocambolesca. Yo conté mi historia, pero claro, delante un móvil que te frenaba y hasta 
luego. Pues ha pasado todo lo que ha pasado. En ese momento yo dije algo como. ¿Pero 
cómo que redes sociales? ¿Cómo que avisar a una población de 27.000 habitantes u 
otras poblaciones a través de las redes sociales? Yo sí me manejo con un WhatsApp y 
hago un correo o cuatro cositas más, pero tampoco os creáis. Pero hombre, gente de 80, 
de 70. Esas personas no podían. Luego me he enterado de que había un canal de 
WhatsApp que tenía este el mes de junio, si no me equivoco. Si me equivoco rectificaré. 
No tengo ningún problema. Y ese canal de WhatsApp, ese día 29 hemos comprobado 
que tenía 7000 personas. Vamos a ver si la población tiene 27.000 y pico habitantes y 
7000 personas están en un canal de WhatsApp. ¿Cómo puede ser que se nos avise por 
un canal de WhatsApp? Entonces yo, hoy saliendo de Algemesí, de pronto me ha 
parecido oír a la policía y megáfonos y en al problema de la SER yo dije así, a mi hija no 
le gusta que diga esas cosas, pero a mí me sale así del corazón, yo dije, coño, un puto 
megáfono que venden en el chino, ¿no? Si no tiene megafonía.  

Es porque yo lo siento así. Entonces hoy he descubierto, y además mi mejor amiga. 
Cuando yo venía en el taxi, que ha sido toda una historia muy rápida y todo muy rápido, 
todo me ha dicho mira, está la policía, ha salido con megáfonos en los coches de policía 
por las calles, porque en un momento dado parece ser que dijeron que en Algemesí no 
había megafonía. Y me ha dicho tía, que están haciéndote caso. Y yo he pensado pues si 
me están haciendo caso, ojalá me hubiesen hecho caso, o sea, hubiesen tenido sentido 
común para pensar el día 29 y no tener que hacernos pasar por lo que pasamos. 
Pasamos una situación horrorosa, pero ahora... y en esa grada de los 30 tengo sentada 
a mi hija que he pedido que me acompañara porque yo tengo algunos problemas de 
columna y tal y necesito llevar apoyo un poco porque yo realmente a veces voy con un 
pequeñito andador un poco mono, porque no me gusta, soy coqueta aún. Bueno, bueno, 
esa soy yo.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:16] Me encanta que te pierdes en los detalles.  

  

ANGELS [00:13:19] Es que soy así, no puedo hacer otra cosa, entiéndeme. Bueno, 
entonces, eh, esta personita que te digo yo que tiene 30 y pico, bueno, 33, va a casarse 
el 7 de diciembre y me ha prohibido que lo diga.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:31] Ya estamos en los detalles.  

 



ANGELS [00:13:33] Yo lo digo porque si le queréis hacer algún detalle, bueno, el tema. 
A lo que vamos. Al grano. 

  

RISTO MEJIDE [00:13:38] Venga, yo voy a parar aquí. Yo voy a parar aquí un momentito. 
La noche es muy larga, Tenemos mucho que comentar. Tienes mucho que hablar 
Ángels. Y tú también Vicky y toda la grada. Vamos a votar incluso quien se ha creído qué, 
porque ha habido muchas noticias. Pero vamos momentito a publicidad nada, 44 
segundos y seguimos hablando. ¿Vale? 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:16] Seguimos. Seguimos a las 23:15 de la de la noche. Me voy a 
sentar mejor, porque si no lo hago mi madre me pega bronca, me dice no te espatarres 
en el plato, pero me voy a poner bien. Sí, porque luego si no, a ver qué pasa.  

  

ANGELS [00:00:34] Quiero decir que, a ver, yo soy una persona que considero que, en 
medio de la tragedia, el sentido del humor nos hace mucho bien, porque de lo contrario 
nos volveríamos locos. Yo no tengo casa y no me quiero no quiero dar lástima nadie, pero 
he perdido mi casa que iba a llenar de flores y cosas para la boda de mi hija. Vuelvo a 
repetir, aunque le dé rabia. Y de pronto me he encontrado que no tengo casa, no tengo 
su coche se perdió, mi coche, se perdió, En fin. Entonces yo pienso que a veces hago 
esos toques de humor para, no sé, me siento un poco como aliviada. Vale que no penséis 
en absoluto que estoy frivolizando en absoluto.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:06] Escúchame, Angels. No tienes que pedir perdón por 
absolutamente nada. Faltaría más. Tómatelo como tú puedas. O sea, eres una de las 
víctimas de todo. O sea, de verdad, Angels. 

  

ANGELS [00:01:26] Lo que pasa es que, ¿sabes qué? Es que, a mí, mis amistades, la 
gente que me conoce siempre dicen que hablo demasiado y que empiezo a hablar y cojo 
el hilo y empiezo de aquí, allá, de allá y acabo contando una historia enorme. Un 
podcast, que dicen cosas así. Y yo estoy planteándome si a lo mejor hago algún algún 
día.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:41] Pues sí, si tendría éxito.  



  

ANGELS [00:01:42] Si vuelvo a decir que es una broma. Bueno, yo al hablar de la Dana, 
cuando haya vuelto a lo de la Dana, he pensado en Algemesí, en mi pueblo, el 
cementerio, las lápidas tienen cuatro alturas, la parte baja, la segunda línea, que es la 
que quiere todo el mundo, porque es una línea, como que, si el puerto por tener buenas 
vistas vale, si, si me toca cerca de mi casa. Bueno, entonces cuando nosotros estamos 
asustados porque en el 82, aunque yo era muy jovencita, una riada y a salidas de río. 
Aunque en mi casa estamos en la zona alta, yo siempre, no sé, haciéndome la lista de 
que mi casa nunca pasaba nada y mira por dónde me ha salido el tiro. Pero bueno, el 
tema es que allí dicen siempre, no, en la última fila no queda mucho de muerto, es decir, 
encima de muerto ahogado, ¿no?  

Sí, eso es lo que suelen decir. Entonces yo hoy he pensado mi casa otra Dana va a volver, 
Luis va a salir el río de verdad otra vez, el río está roto. No sé. No han hecho todavía nada. 
Y yo digo Madre mía, la pobre Mijas otra vez. Yo digo Bueno, igual el agua es un poco más 
limpia, la limpia un poco más, no sé. O sea, me parece tan horroroso que pesado. Estoy 
en el suelo de la planta baja, estoy en el suelo del cementerio y encima de muerta 
ahogada.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:52] Bueno, hombre, eh, fíjate, la sabiduría popular como es. Fíjate, 
bueno. Yo quiero charlar con vosotras y quiero charlar con toda la grada. Quiero que todo 
el mundo aquí pueda decir la suya. Como sabéis, este es un programa dinámico, abierto. 
Yo no sé lo que vais a decir cada uno, a quién vais a poner verde o qué responsabilidades 
vais a reclamar. Pero quería empezar con vosotras dos, básicamente porque creo que el 
centro de todo esto sois las víctimas de todo esto, las que habéis sufrido algún tipo de 
pérdida en este caso, pues que sea material, que sea personal... Yo creo que es 
importante empezar por vosotras. ¿Queréis decir algo a alguien antes de empezar? 
Porque esto va a arrancar y se va a calentar enseguida. Vicky, micro.   

  

VICKY [00:03:43] Pues sí. ¿Por dónde quieres que empiece?  

  

RISTO MEJIDE [00:03:46] Por donde tú quieras, Vicky. 

  

VICKY [00:03:47] Por los 200 muertos que está diciendo el perro Sánchez.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:59] Solo te voy a pedir... 



  

VICKY [00:04:03] Si quieres empiezo por ahí.   

  

RISTO MEJIDE [00:04:04] Sí, Vicky. Pero solo, perdóname, solo una cosita. Te voy a pedir 
que respetes incluso a gente con la que no compartas absolutamente nada. Aquí se 
puede criticar a quien quieras desde el respeto, ¿vale? 

  

VICKY [00:04:15] Vale. Muy bien.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:18] Venga, a ver.  

  

VICKY [00:04:23] ¿Me permites que haga un sondeo?  

 

RISTO MEJIDE [00:04:29] Claro, venga.  

 

VICKY [00:04:31] ¿Quién de aquí se cree que hay 200 muertos? Que levante la mano, 
que levante la mano.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:33] ¡No, no! Mosaico, arriba.  

  

VICKY [00:04:35] Mosaico arriba. ¿Quién se cree que hay 200 muertos? Oye, hay 
algunos que están verde, ¿os habéis equivocado? 

  

RISTO MEJIDE [00:04:51] Esto no estaba preparado. Vamos a ver, ¿Me dais el 
porcentaje, compañeros? Cuando podáis. Lo están elaborando, están por un software 
de inteligencia artificial que lee todo esto, en teoría nos van a dar un porcentaje, pero 
bueno, yo os puedo asegurar que es bastante...  

  

VICKY [00:05:08] Bastante positivo. Bueno, no se lo creen. Es que se creen que somos 
tontos. 



  

¿QUIÉN SE CREE QUE HAYA 200 MUERTOS?  

SÍ:14%, NO: 86% 

 
RISTO MEJIDE [00:05:16] Ahí lo tenemos: 14% se lo cree, 86% No.  

  

VICKY [00:05:23] Claro. Es que la la gente que manda... 

  

RISTO MEJIDE [00:05:27] ¿Me ponéis el porcentaje que me lo habéis llevado por el 
pinganillo pero no lo habéis puesto, por favor? 

  

VICKY [00:05:32] La gente que manda se cree que somos tontos. Estamos cansados. Yo 
estoy cansada...  

  

RISTO MEJIDE [00:05:37] Pero una cosa. Vamos a ver, o no quiero hacer aquí de 
abogado del diablo. Luego cada uno intervendrá. Pero los números que se dan los dan 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. Los dan los forenses, lo da la gente... No 
es un tema político.  

  

VICKY [00:05:51] Risto, tú te crees que, en el parking del Bonaire, primero salió un 
bombero o una o uno del UME, que dijo con la cabeza así que esto era un cementerio y 
que salga y terminen y digan que no hay nada... 

  

RISTO MEJIDE [00:06:09] Sí, porque lo dice la UME 

  

VICKY [00:06:11] Pues no me lo creo, ¿y qué hace el camión frigorífico a las tres de la 
mañana ahí? 

  



RISTO MEJIDE [00:06:14] Parra, Sergio Parra. Un momento, para eso tenemos a Parra. 
Para eso tenemos a Parra. Parra, el tema del parking de Bonaire, que ya lo hablamos la 
semana pasada. Pero por favor, ¿qué ha pasado con ese parking?  

  

SERGIO PARRA [00:06:24] Vamos a ver, vamos a aclarar varias cosas y eh, sé que es un 
tema muy complicado y es muy difuso y bueno, habrá gente que nos entienda o no las 
cifras. Quiero aclarar que evidentemente en el parking de Bonaire había muy poca gente. 
Se ha visto imágenes también de la UME, de Guardia Civil y de policía inspeccionando 
ese parking. Había medio centenar de vehículos y no se ha encontrado a nadie.  

Quiero contextualizar que eso es lo oficial, lo que dicen los cuerpos, las Fuerzas y 
cuerpos de seguridad que evidentemente nos protegen y están sacándonos de esta. Y 
quiero poner en, eh, en de verdad, en debate, bueno, no en debate, es que no es un 
debate. Lo que pasa es que me enfrenta mucho, me enfada mucho esto dónde está, en 
caso de que vamos a poner, en caso de que hubiera mil, dos mil, tres mil muertos. No 
los hay. No los hay. ¿Dónde están las familias? ¿Los amigos? ¿Dónde está ese colectivo?  

No los hay, no los hay. Se trata... Esto es. Esto es una desinformación, eh, que se ha 
transmitido de forma organizada y eso es lo que difiere o lo que diferencia los bulos en 
las desinformaciones que estamos viendo en esta, en esta pandemia, iba decir, en esa 
en esta tragedia con respecto a otras, se están planificando para causar un caos, para 
causar un desorden. Insisto, insisto, hay mucha incertidumbre.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:57] Me encanta además la argumentación que has hecho Parra. 
Yo coincido al 200%, pero no hace falta que comenzamos a nadie en este programa. No 
va a de convencer. Tú has hecho un sondeo. Es el sondeo que ha salido. Parra ha dado 
los datos que son los oficiales y parece, pero evidentemente esto no va de color político. 
Esto va de lo que han dicho los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado. 

  

VICKY [00:08:15] No soy de ningún tipo de color.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:17] Bueno, pero ya has llamado a Pedro Sánchez de una manera 
que ya.  

  

VICKY [00:08:20] Es que se lo merece.  

  



RISTO MEJIDE [00:08:21] Bueno, vale.  

  

VICKY [00:08:22] Pero es que se lo merece por no haber dado...  

  

RISTO MEJIDE [00:08:24] Pero háblame, habla. Háblame de ti, háblame de vuestra 
experiencia. O sea, aquí no estamos... 

  

VICKY [00:08:32] No, que no estoy. Perdona, Dime tú la pregunta, por favor.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:36] No, no, que prefiero que me habléis de vuestra experiencia de 
vosotras.  

  

VICKY [00:08:40] Es que 15 días, 15 días estamos y los garajes están llenos de barro. La 
mayoría en Aldaia. Y no te digo en todos los pueblos limítrofes, en Catarroja, en 
Algemessi, en Alfafar.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:55] ¿Ha llegado el Ejército, la UME? ¿La habéis visto?  

VICKY [00:08:58] ¿A mí? No y también te voy a decir una cosa... ¿Dónde están? Y no 
quiero desprestigiar a nadie, pero ¿dónde están los de la Cruz Roja en Aldaia y en todos 
los pueblos limítrofes.  Yo no he visto ni uno ni, ni una mancha de la Cruz Roja. De todo 
lo demás sobra. Pero eso no lo he visto y es muy importante.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:22] ¿Y tú, Angels?  

  

ANGELS [00:09:24] Pues yo tengo que decir la verdad. Yo es que como tengo un 
problema de columna y un problema en las rodillas y tal, mi familia pues no me deja 
mucho que esté. Estuve dos días porque necesitaba bajar a casa de mi hermano para 
ver mi casa, porque necesitaba ver que había pasado ahí dentro. Salí con agua por aquí, 
me salvé de milagro y después quería ver qué había pasado. Y bueno, cuando lo vi asumí 
y dije bueno, pues nada, ya habrá esto. Como dice Serrat en la canción Nunca es triste, 
la verdad. Lo que no tiene remedio.  

  



VICKY [00:09:52] Sí que tiene refranes... 

  

ANGELS [00:09:55] Es que Serrat es para mí, es todo. Bueno, el caso es que yo 
personalmente sí que puedo decir que la mañana siguiente, en el momento de bajar, o 
sea, yo me asomé al balcón de mi hermano, desolados habíamos dormido una hora, no 
sabíamos que había pasado toda la noche una cascada que horrible, dándole al oído 
horroroso.  

Y de pronto me asomé y vi la desolación y le pregunté al vecino de enfrente, mi puerta 
está abierta, mi ventana está rota, me decía, yo creo que no, pero claro, es verdad. Y en 
eso tienes toda la razón. Bueno, yo vivo Algemesí, tú Vives. Saldaña Estamos hablando 
de poblaciones distintas, pero yo sí que es verdad que los primeros días no vi, pero no vi 
ni un policía local de Algemesí en mi calle, en otras calles yo no voy a decir lo contrario.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:41] Eso es, porque no podemos saber lo que ha pasado en otros 
sitios. 

  

ANGELS [00:10:44] Desde mi balcón, yo no vi un policía, un bombero ni vi nada.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:47] A ver, el tema de la Cruz Roja lo tenemos aquí. Parra está 
reclamando, porque efectivamente es otra de las cosas que se han dicho y queremos 
saber si es cierto o no y vamos a desmentirlo en caso de que no sea cierto. Es decir, que 
la Cruz Roja ha ayudado y ha estado ayudando, otra cosa es que lo hayáis visto vosotras, 
que eso no lo pongo en duda. Vale, vamos a verlo, vamos a momentito publicidad y 
seguimos hablando con vosotras. Y entonces sí, con toda la grada también. Vale, venga.  

  

ENTRA VIDEO CEBO CULPABLES DE LA DANA  

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:14] Seguimos, seguimos a las 23:35 de la noche hablando de esta 
nueva Dana, de la Dana y, sobre todo, yo intuyo que esta noche va a ser una noche 
complicada, porque fíjense que en este programa vamos a intentar, pues lo que 
hacemos siempre un sondeo sobre esta muestra dinámica de 300 ciudadanos y 
ciudadanas medianamente anónimos. ¿Pero qué pasa? Que cuando uno lo contrasta 



con los datos, pues parece que los ponga al mismo nivel. Una cosa son las opiniones de 
cada cual y otra cosa son los datos. Vamos a diferenciarlo bien desde el principio. 
Vamos a sondear las opiniones de cada uno. Uno tiene todo el derecho del mundo a no 
creerse un dato, por supuesto, pero los datos oficiales son los que son y para eso está 
Parra, para eso está el periodismo y para eso están las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado, independientemente de lo que cada uno vote, independientemente de lo que 
cada uno se crea. Y seguramente lo que ocurra aquí y con Parra esto lo veremos esta 
noche también. Lo que ocurre aquí es que seguramente hay un problema de credibilidad 
de muchas fuentes oficiales.  

Estamos tan acostumbrados a que muchos políticos nos mientan que pensamos que 
nos siguen mintiendo las cosas importantes, pero recordemos que no son políticos, son 
fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, que es la gente que nos cuida, que nos salva 
y que acude a las emergencias cuando es necesario. Ese es el mensaje desde el 
programa. A partir de aquí, ustedes van a escuchar todo tipo de opiniones. Pero por 
favor, tengamos claro una cosa son las opiniones y otra cosa son los datos.  

Vamos a abrir enseguida esta grada, pero antes dejábamos una pregunta en el aire y a 
mí me gustaría preguntarle a la grada, podemos hacer una votación también, con 
mosaico. Pero ¿te lo has querido, no te lo has creído? Pero poniendo el tweet porque si 
no, no puedo decir qué es lo que se han creído. Esto ya lo voy a preguntar yo. Venga, 
ponedme el tweet. Sobre el tema este de la Cruz Roja, ahí está. Fijaos este tuit que tiene 
más de 9000 likes dice por favor, no un euro tuyo que es ni un euro a la Cruz Roja. Se 
están beneficiando de lo que donan los españoles para no dárselo a los valencianos. 
Todos sabemos a quién se lo dan. Este tweet, ¿quién se lo ha creído? Mosaico arriba. 
¿Quién se lo cree y quién no? ¿Quién se cree este tuit? Verde es que te lo crees. Rojo es 
que no te lo crees. Verdes, que te lo crees. Rojos, que no te lo crees. 

¿TE CREES O NO TE CREES EL TWEET? 

SÍ: 16%, NO: 84% 

 
Bueno, en este caso yo creo que hay bastante, bastante mayoría de que no se lo creen. 
Bueno, me alegro. Parra, mosaico abajo. Parra, ¿esta información es verdadera o falsa?  

  

SERGIO PARRA [00:03:08] Pues esto es una mentira. Esto es mentira y, de hecho, 
bueno, hemos visto en esta y muchas no en la catástrofe no hay ni un miembro de la 
Cruz Roja, que no habéis visto que aparece la gente de Valencia. No le donen ni un euro 
a la Cruz Roja. Ya tengo puesto, por ejemplo, en pantalla, es verdad que se ha puesto en 



duda el trabajo de Cruz Roja, también el de Cáritas. No han tardado una semana en 
actuar. Tengo en pantalla un tuit que se publicó el 29 de octubre de 2024. Lo tenéis abajo, 
a ver si puedo ampliar lo más grande posible la fecha, a las 19:48 de la tarde, incluso 
antes de que se enviara la alerta del 112, ya habían desplegado algunos dispositivos. En 
los primeros tres días ya tenían cerca de 50 equipos. De hecho, tal ha sido la difusión de 
desinformación, que Cruz Roja también ha tenido que difundir un panel de datos, pues 
en donde muestran todo lo que ha realizado durante estas dos semanas, más de 
220.000 asistencias realizadas en estas dos semanas. Si pueden aplaudir a Cruz Roja, 
sí.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:14] Desde luego, desde luego.  

  

SERGIO PARRA [00:04:23] Rápidamente, me sorprende mucho que haya gente que se 
les acusa hasta de no dar abrazos a la gente. Eso también es falso, porque también 
difunden esos, ese apoyo y esos abrazos a todas las personas que estaban ahí. 

  

RISTO MEJIDE [00:04:34] Es importante también el apoyo emocional.  

  

SERGIO PARRA [00:04:38] Déjame rápidamente también, Risto no te quiero, no quiero 
interferir mucho más. Se ha hablado también se ha comentado a inicios de este 
programa, un proyecto que había desde hace 20 años. Y quiero aclarar que es verdad 
que había un proyecto en el año 2004, pero aquí se ha comentado que podría haber 
solucionado, evitado esta catástrofe. Se trata de un proyecto que iba a evitar 
inundaciones en 16 pueblos de Valencia. Se trata de la presa de Cheste, de ocho 
hectómetros cúbicos.  

La Confederación Hidrográfica desestimó el proyecto porque por sobrecostes. Pero 
quiero aclarar que la tragedia en los embalses en Cheste, por ejemplo, en esta última 
tragedia, superaba los 110 hectómetros cúbicos. Esta presa iba a ser de ocho 
hectómetros, es decir, solo iba a salvar esa cantidad de agua, por lo que no se podría 
haber evitado esta catástrofe. Podría haber ayudado un poquito, pero no se podría haber 
evitado. 

  

RISTO MEJIDE [00:05:34] Está claro. Pues muchísimas gracias, Parra. Gracias por 
aclararnos. Esos son los datos, esa es la información. A partir de aquí vamos a las 



opiniones. Fabián Pérez estás en la grada de los 20. Hay alguien que ha votado que sí se 
lo cree. 

  

FABIÁN PÉREZ [00:05:48] Efectivamente, yo no sé si con la explicación de Parra ha 
podido cambiar de opinión, pero he visto que Alfonso ha votado que sí se ha creído este 
tweet no sé qué parte. Sí, en la totalidad. Alfonso, ¿crees que Cruz Roja está 
malversando sus fondos? Podríamos decirlo así.  

  

ALFONSO [00:06:01] Sí, me lo creo. Estuve viendo en Instagram a una persona. No sé si 
puede decir el nombre.  

 

RISTO MEJIDE [00:06:06] Tú mismo 

 

ALFONSO [00:06:09] Enrique Moris subió una historia en el cual Cruz Roja destinaba 
solamente, no sé si será verdad eso, yo a lo que me remito es a lo que he visto el 8% de 
lo que se dona a ello. 

  

RISTO MEJIDE [00:06:19] Pero es que tú mismo lo has dicho, no sé si será verdad.  

  

ALFONSO [00:06:22] No sé si era verdad, pero...  

  

RISTO MEJIDE [00:06:23] Lo acabas de decir. Te acabas... O sea, tú mismo te acabas de 
contradecir a ti mismo. No, eso no lo ves. No, no quiero censurar a nadie. No es censura. 
Estoy diciendo, hay una contradicción en tu argumento. Tú has dicho claro. Me creo esto 
porque yo he visto algo que no sé si me creo. ¿Ves que no, que no casa? 

  

ALFONSO [00:06:45] Por eso, como tengo dudas, entonces doy más a que si estoy de 
acuerdo con el tuit, a que no. Entonces al final...  

  

RISTO MEJIDE [00:06:53] Gracias, gracias, muchas gracias, Alfonso. Bueno, vamos a la 
grada de los 60 plus.  

  



ANA FRANCISCO [00:07:00] Se levanta Tellado. Hay distancia generacional y también 
distancia geográfica. Tellado viene de Galicia y bueno... 

  

RISTO MEJIDE [00:07:06] A ver Tellado.  

  

TELLADO [00:07:07] A ver querido Alfonso, hombre, mira... en la en la Cruz Roja no son 
rojos, no se llama roja porque sean rojos no son así la cosa. Muy bien, la cosa muy 
infantil, ¿sabes? Como sigas como te llegan con esas bolas, cuando seas mayor lo vas 
a pasar fatal. Pensarás que Tom y Jerry son de verdad. Hombre, por favor. Eh. Venga, 
hombre. 

  

RISTO MEJIDE [00:07:33] Tellado, ¿por qué crees que? ¿Por qué crees que hay gente 
que se cree estos bulos?  

  

TELLADO [00:07:40] ¿Sabes qué pasa? Yo realmente creo que nos va esa, nos va esa 
carnaza nos va. Cuando hablamos de que sí, que hay más muertos, uno dice, pero, pero 
¿y si hubiera más? ¿El gobierno ganaba más credibilidad? Estaríamos peor. O 
robaríamos más, al contrario. Pues son mil. Ah, pues mira que bien, hombre, así 
tenemos ya la campaña electoral hecha. Como claro, no te enfades, yo seguro, estoy 
seguro de que hay gente porque los veo por Ferrol. También hay indigentes, hay gente 
sin familia, es gente que vive sola y es difícil de controlar en un país que tiene un 
porcentaje de la población en una situación precaria a la hora de contabilizar, pues 
resulta que a lo mejor van apareciendo lamentablemente en las cuencas de los ríos al 
bajo, en el cañaveral seguramente van a aparecer. Pero hombre, a ver, no parezcamos 
un telediario, hombre, por favor, seamos más listos, que somos hasta más guapos, 
coño. Bueno, tú no. 

  

RISTO MEJIDE [00:08:41] Gracias, Tellado. Espera, espera, espera. Pasa del micro a 
Montse, que quiere hablar, a Montse que quiere hablar, que estaba al lado de Tellado.  

  

MONTSE [00:08:55] Bueno, si yo quiero hablar. A ver, yo creo que yo he votado que no 
me creía el número de muertos, pero no porque no me crea los datos, porque como bien 
dice Tellado, creo que hay gente que no está controlada. Vale, ahora voy a la parte de la 
Cruz Roja. ¿De verdad alguien puede dudar de la labor de la Cruz Roja? ¿Alguien puede 



creer que la Cruz Roja está mal malversando dinero? Si la Cruz Roja nos ha salvado de 
muchas, nos ha ayudado en muchas. Y creo que ahora están pringando como muchos.  

Vale, a ver, agradezco los aplausos, pero dejadme continuar a mí el argumento de que 
no se gastan en nosotros lo que se gastan en los otros. Y sabemos todos a quien se hay 
quien se nombra con esos otros. Me parece de un facherío y de un cinismo espantoso.  

No he acabado. Primero, porque toda aquella persona que necesita la ayuda de la Cruz 
Roja bienvenida sea esa ayuda, porque son personas. Esto de Valencia es una tragedia. 
Sí, muy grande, sí. Y yo soy la primera que digo las condiciones que está viviendo esta 
gente en pabellones, ahí en camas tirados en el suelo y tal. Muy mal que pongan 
módulos, que pongan lo que haga falta y que les den ayudas. Pero no escuchemos ahora 
lo que está pasando en Valencia para culpar a lo que se hace con otra gente, no es de 
recibo.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:44] Gracias, Montse. Muchas gracias. Vamos con Sergio, con 
quien estas, grada de los 50. 

 

SERGIO RUIZ [00:10:50] Con Óscar, que no está nada de acuerdo con lo que estaba 
contando Montse. Él lo tiene claro, sí roban.  

  

ÓSCAR [00:10:55] Pienso que roban, como aquí en este país roba todo el mundo. Los 
hay buenos y los hay malos, pero me parece a mí que porque sea la Cruz Roja no 
tenemos que desconfiar. 

  

RISTO MEJIDE [00:11:06] Pero una cosa. ¿Tú para, para, para hacer esa acusación 
tienes alguna prueba?  

  

ÓSCAR [00:11:09] Sí, sí, yo lo he vivido.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:11] A ver, pues cuéntanoslo.  

  

ÓSCAR [00:11:13] Yo he ido a la Cruz Roja, bueno un familiar mío ha ido a la Cruz Roja. 
No hay comida para ti, no hay comida para ti, no hay comida para ti. Pero luego han 
venido a otras personas sin decir nombres. Se le han dado cajas, cajas y las han tirado 



que no quieren porque no pueden comerlo. Eso lo he vivido yo en mis carnes. Entonces 
no se puede decir lo que hay. Y luego, bueno, lo que ustedes digan, si yo lo he vivido es 
porque se ha pedido para mí y no ha habido para otra persona. Se vino y luego se lo 
llevaban en los coches. Eso lo he visto yo cuando termina allí sí lo he visto yo, sí, en los 
coches. Y así funciona mucha gente, las buenas y las malas. No porque sea la Cruz Roja 
va a ser mejor ni peor que todos los chiringuitos que hay por todos lados.  

 

MONTSE [00:11:20] A ver, que no.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:54] Bueno, vamos, vamos a ver, Josco. 

  

JOSCO TREJO [00:11:59] Aquí en la grada de los 40 tenemos a Bea, que ha trabajado dos 
años en la Cruz Roja y está alucinando. 

  

RISTO MEJIDE [00:12:04] Bueno, menos mal ahora alguien como tú.  

  

BEA [00:12:07] Vamos a desmontar el bulo. He trabajado dos años en una sede local de 
la Cruz Roja en la Costa Brava, que se puede comprobar. Yo formaba parte del equipo 
técnico, entonces las ONGs tienen que justificar cada euro que se les dona. Todo, todo. 
No se puede gastar en lo que uno quiera. Entonces, ¿cómo funciona? 

La Cruz Roja tiene sus socios que hacen una aportación mensual, otros anual y luego las 
donaciones que se hacen cuando pasan situaciones así. Hay unos programas, hay un 
dinero que va a cada programa. Evidentemente hay dinero que va para inmigración, para 
infancia, para banco de alimentos y hay una partida para catástrofes como estas, con 
un personal cualificado que va a atender a las personas. Yo no sé de dónde salen, pero 
no son ciertos. Sí que es verdad que tú das el dinero, la Cruz Roja y hay una parte que se 
gasta en las ambulancias, en el material, en el profesional que cobra y hay unos 
voluntarios que cobran por las dietas. No el 100% irá a la catástrofe porque hay unos 
profesionales, pero el bulo, no, hay que desmentirlo.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:12] Pues es que queda clarísimo. Muchísimas gracias. Vamos a la 
grada de los 30. ¿Con quién estabas, Miriam?  

 



MIRIAM GÓMEZ [00:13:18] Pues Risto estoy con Raúl. Él trabaja en seguridad privada y 
dice que tiene muchas dudas de la labor que hace Cruz Roja y de dónde va destinado 
ese dinero.  

  

RAÚL [00:13:27] Buenas, Risto.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:27] Hola.  

  

RAÚL [00:13:28] Te voy a dar opinión, información, opinar... Opino que el dinero ellos 
sabrán lo que hacen con él, pero las cosas no cuadran. Yo lo que he visto y he vivido en 
alguna ocasión, insisto desde mi opinión.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:38] ¿Pero qué has visto?  

  

RAÚL [00:13:39] He visto yo cuando han ido a pedir ayuda a gente, eso lo he visto yo, se 
lo han negado ya, independientemente... 

 

RISTO MEJIDE [00:13:42] ¿Eso significa que roben? 

 

RAÚL [00:13:45] No vamos a ver. Pero sí vamos a ver. No significa que roben, pero 
estamos en lo mismo. ¿Dónde va el dinero? ¿ellos demuestran dónde va el dinero 
realmente?  

  

RISTO MEJIDE [00:13:53] Pero eso significa que tienen un criterio para dar ese dinero, 
que a lo mejor no coincide con el tuyo.  

  

RAÚL [00:13:57] A mí, sin embargo, eso puede ser. Pero también te digo que yo he tenido 
suerte hablar con gente de la Cruz Roja y a mí me han dicho todo lo contrario de que 
precisamente ese dinero se destina a otras cosas. Insisto, opinión e información vale. O 
sea, una cosa es lo que yo haya opinado lo primero y otros lo que me hayan hecho.  

  



RISTO MEJIDE [00:14:13] No sé en qué momento se transformó en un debate sobre la 
Cruz Roja. O sea, estamos hablando, estamos hablando de la Dana, de la nueva Dana, 
en fin, de las ayudas. Pero ahora de repente estamos hablando de la Cruz Roja. Bueno, 
pues hablamos de la Cruz Roja, de los de los bulos.  

 

FABIÁN PÉREZ [00:14:20] Además, que estamos escuchando muchos testimonios de 
la Cruz Roja. Y Deborah me decía es que yo he ido a la Cruz Roja de ahora, de ahora no 
sé, igual pasado algo distinto a los de nuestros compañeros. 

  

DÉBORAH [00:14:35] Y me sorprende bastante que a día de hoy hemos llegado al punto 
de que todo se juzga, todo es mentira. Bueno, todo está falsificado. Es que no nos vamos 
a creer ya nunca nada más es una organización que se dedica a ayudar y yo en mi 
situación familiar he necesitado pedir a la asistenta ayuda para comer y a mí me ha 
ayudado el Banco de Alimentos de la Cruz Roja y son personas que se dedican a ayudar. 
¿También hay que criticar esto a estas alturas? 

  

RISTO MEJIDE [00:15:00] Totalmente. Me quiero quedar con este testimonio. Tenemos 
a Jacobo en Valencia. En directo, donde como sabéis, alerta roja a partir de las 21:00 de 
la noche de hoy. Y tenemos ahí a Jacobo en directo. Quiero darle paso, pero nos tenemos 
que ir un momentito a publicidad. A la vuelta hablamos con Jacobo en directo desde 
Valencia.  

  

ENTRA VIDEO CEBO CULPABLES DE LA DANA 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:21] Seguimos, seguimos cuando son las 12 en punto de la noche. 
Y bueno, nos estáis escribiendo, por cierto, no estás escribiendo por si hemos dicho que 
Tarragona está en alerta roja, no hemos dicho que durante el día podría que se activara 
esa alerta, pero que ahora está en alerta naranja Tarragona. Ahora solo están en alerta 
roja Valencia, corrígeme si me equivoco Adrián, Valencia y Málaga ¿Vale? Tampoco 
vamos a crear una alarma donde la AEMET no la ha puesto. Y otra cosa, os leo un post 
en X dice “No puedo con Risto Mejide, digo yo tampoco no te preocupes, además ¿Esto 
que cojones es un programa que te dice que es un bulo y lo que no? Yo me creo lo que 
me da la gana y opino lo que me da la gana”. Por supuesto, digo, pero si es bulo, si no lo 



es, yo soy libre de creer lo que quiera. Claro que sí, hombre. Tú sigue ahí “El padre 
Karras” Claro, no es su nombre real. Bueno, bueno, os lo decía antes de la pausa, 
tenemos a nuestro compañero Jacobo en Valencia. Cuéntanos, Jacobo. ¿Dónde estás? 
Veo que tienes el paraguas colgando del brazo. No está lloviendo, intuyo, cuéntanos.  

  

JACOBO PÉREZ [00:01:40] Buenas noches, Risto. Pues mira, ahora mismo estamos en 
Sedaví y la verdad es que estamos conteniendo la respiración y con el paraguas aquí 
colgado del brazo porque está lloviendo de manera intermitente y lo cierto es que 
cuando lo hace es con muchísima fuerza. Y, además, lo que sí que estamos viendo 
constantemente son relámpagos en el cielo, con lo cual puede ser que esta noche la 
situación se complique. Una situación que ya empezaba a ser muy complicada en la 
Comunidad Valenciana desde las 18:00 de la tarde, porque en ese momento íbamos por 
las carreteras de los pueblos que han estado afectados por la Dana hace 15 días y nos 
llegaba esa notificación al móvil, esa alarma de Protección Civil, en el que se nos avisaba 
que quedaba restringido todo el tráfico hasta las 18:00 de la tarde de mañana. Con lo 
cual es por eso, quizá por lo que muchos usuarios, como veis, os querían enseñar, han 
dejado los coches aparcados aquí a ambos lados de este puente que une se Sedaví con 
la autovía de Valencia, para que en el caso de que se complicarse la situación, quizá 
tener así una salida más directa hacia Valencia. Así que como te digo Risto, de momento 
aquí conteniendo la respiración y a la espera de que no se produzcan unas tormentas 
demasiado fuertes esta noche, aunque todo apunta a que sí.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:55] Vale, pues vamos a hacer una cosa, Jacobo. Si se complica 
mucho la situación, lárgate de ahí. Yo paso de poner en peligro a nadie del equipo, pero 
si no se complica, volveremos a conectar, ¿Vale?  

 

JACOBO PÉREZ Perfecto.  

 

RISTO MEJIDE Muchas gracias, Jacobo. Bueno, estábamos con este tema fijaos que ha 
sonado hasta tres veces en algunas localidades esa alarma de protección Civil hoy, tres 
veces que ha llegado a sonar el móvil de los ciudadanos, pues con esa alerta de cuidado, 
en fin, que no salga si no es necesario, etcétera. A mí me gustaría saber si creéis que 
hemos aprendido algo o no, esto es una pregunta para que quien quiera intervenir no 
hace falta que lo votéis. O sea, ¿Creéis que hemos aprendido algo de hace dos 
semanas? que las autoridades, protección civil. Hay gente que está diciendo que no hay 
gente que está diciendo que si vamos con la grada de los 60 primero.  



  

ANA FRANCISCO [00:03:48] Mira qué quieres, un sí o un no, porque tengo localizados a 
los dos.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:52] Lo que salga.  

  

ANA FRANCISCO [00:03:53] Pues mira, tengo más cerca a Charo, que decía que sí, que 
ha firmado con la cabeza, que sí, que hemos aprendido algo en estas dos semanas.  

  

CHARO [00:03:59] Hola, pues sí, yo creo que sí que hemos aprendido.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:01] A ver, no te oímos en plató.  

  

CHARO [00:04:02] Sí, yo creo que ahora estás alerta La gente está haciendo caso a los 
científicos, que son los que tienen que hacer caso. Claro que para eso tienen una 
formación. Yo creo que se han dado cuenta tarde porque lo tenían que haber hecho en 
Valencia, se hubieran evitado todas estas vidas humanas, los daños materiales no, pero 
las vidas humanas sí. Y en ese sentido sí que se ha rectificado. O sea que me parece que 
sí y que afortunadamente, ya que desgraciadamente vamos a tener estas catástrofes 
por el cambio climático, pues ya que la gente sea consciente de que tiene que hacer 
caso a las alertas, quedarse en casa, que porque se queden un día o dos no va a pasar 
nada y se pueden salvar muchas vidas.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:41] Muchas gracias, Charo. ¿Estáis de acuerdo con Charo? 
Vamos aquí a la grada de los 40, Armesilla quiere intervenir. A ver ¿Qué tal, Armesilla?.  

  

ARMESILLA [00:04:53] Aquí estamos. A ver ¿Hemos aprendido algo? Hemos aprendido 
a mi juicio, una cosa muy importante. El Estatuto de Autonomía de la Comunidad 
Valenciana permitía haber intervenido para proteger a la población, no lo ha hecho. El 
Estado podría haberlo hecho a través del Plan Estatal General de Protección, en caso de 
que además creo que era la Ley 15/2017, artículo 28 el que permitía al gobierno 
intervenir. 

 



RISTO MEJIDE: Te lo has empollado, ¿Eh? 

 

ARMESILLA: Bueno, el Estado o sea el gobierno podía haber intervenido para una alerta 
nacional y tomar el control. El artículo 116 de la Constitución española también lo 
permitía. No lo ha hecho nadie, creo, lo que todavía no hemos aprendido, aunque yo 
creo que la mayoría de la población sí, es que no hay que dirigir la culpa solo al PP o al 
PSOE, a la izquierda y a la derecha son los dos culpables de esto, pero al mismo tiempo, 
pero al mismo tiempo, este desastre que espero que no se repita, ha demostrado a mi 
juicio, algo que debemos ya empezar a reflexionar públicamente y es la absoluta y 
digamos, el absoluto desastre que supone el tema de las competencias del Estado de 
las autonomías. Es decir, el Estado autonómico ha sido en parte responsable de esta 
desgracia. Y a mi juicio, tenemos que cambiar el Estado de las autonomías, porque hay 
unas duplicidades o triplicidad enormes que permiten que no permiten que haya 
coordinación, sino que generan caos y descoordinación. Y simplemente para evitar que 
esto vuelva a pasar, este Estado de las Autonomías debe ser derribado.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:34] Bueno o sustituido, ¿Derribado o sustituido?  

  

ARMESILLA [00:06:44] Tú derribas una cosa y levantas otra encima.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:46] Quiere decir que no es para la anarquía total.  

  

ARMESILLA [00:06:49] No, yo anarquista no he sido nunca.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:50] Vale, vale. Para que quede claro. Gracias Armesilla. Bueno 
grada de los 20 venga que estáis muy callados.  

  

FABÍAN PÉREZ [00:06:56] Sí, Risto, tengo doble intervención, si te parece. Porque 
Nacho estaba reaccionando a lo que decía Santiago y Pablo decía que no con la cabeza 
prácticamente desde que ha empezado a ver, de uno en uno por favor, os levantáis y os 
explicáis. 

  

NACHO [00:07:09] Si vamos a decir los dos que no que empiece Pablo.  



 

RISTO MEJIDE: Pablo. 

  

PABLO [00:07:10] Yo no estoy nada de acuerdo con lo que él ha dicho. Es decir, yo creo 
que una cosa es que haya un presidente que haya cometido negligencias, que haya 
cometido errores, que luego haya tratado de mentir para hacer creer a la población que 
lo que había hecho no era eso, pero una cosa es eso, y luego hay otros presidentes de 
unos colores o de otros, puede ser Juanma Moreno, puede ser antes Ximo Puig, que se 
demostró que sí, que han actuado bien y que hay competencia, de hecho, ¿Porque antes 
no se actuó y ahora sí que se ha actuado? Demuestra que sí, que tienen competencias 
y sí que pueden y que lo que pasa es que hay personas que probablemente no están 
capacitadas o que no son lo suficientemente técnicos o dicen bueno, no pasará nada. Y 
lo que ha dicho de que el Estado debería haber actuado está demostrado que no por 
varias cosas. En primer lugar, porque al final eso hubiera supuesto cambiar toda la 
cadena de mando y hubiera supuesto perder un tiempo valiosísimo, hasta los técnicos 
lo están diciendo y el.  

  

ARMESILLA [00:08:01] Pero si el tiempo valiosísimo ya se perdió que han muerto más 
de 200 personas.  

  

PABLO [00:08:03] Claro, pero, es decir, la cosa es que en el momento en el que tú estás 
cambiando ese nivel tres, pues todo lo que está transferido a las comunidades 
autónomas, como puede ser Instituto de Medicina Legal, Bomberos, Policía o 
ayuntamientos, me da igual, tienes que reemplazarlo y eso supone una pérdida de 
tiempo.  

  

ARMESILLAS [00:08:19] No, no tienes porqué reemplazarlo sí simplemente aplicas el 
artículo 116 y es suficiente. 

  

PABLO [00:08:20] Sí por la propia ley, por la propia ley. Tienes que poner a gente, en este 
caso del gobierno, para que desempeñe esas funciones, porque lo está asumiendo y los 
responsables cambian. 

  



ARMESILLA [00:08:29] ¿Cuál es el problema de eso? ¿Cuál es el problema de que el 
Gobierno central intervenga ante la absoluta en competencia del Gobierno autonómico 
valenciano? Tenía que haberlo hecho directamente.  

  

PABLO [00:08:40] Pero al presidente autonómico lo han votado.   

  

ARMESILLA [00:08:41] Lo que pasa es que se han tirado los trastos los unos a los al otro, 
a los otros por, por, por intereses electorales para luego además protegerse entre ellos 
porque no lo va a dimitir nadie. 

  

PABLO [00:08:47] El Gobierno dio la ayuda, el gobierno animó a la UME a ir. Hoy se ha 
publicado que a las 03:30, por error, supuestamente dijeron que la UME no fuera cuando 
la UME sí que estaba allí preparada. La delegada del Gobierno, según se ha dicho, llamó 
cuatro veces a Mazón. No hay cobertura, pero se le ve hablando por teléfono. A mí 
todavía no me queda claro cuál es la versión, porque vamos cambiando, Los ministros 
Teresa Ribera, Marlaska, creo que era Margarita Robles trataron de contactar. Es decir, 
se ha demostrado que el Gobierno está a ayudar, pero si tienes a una persona que te 
está diciendo yo soy capaz, no te metas en esto ¿Por qué tienes que entrar en un 
conflicto?, ¿Porque tienes que entrar en un conflicto si ha sido elegio? 

  

ARMESILLA [00:09:24] Me estás dando la razón, espera, espera, espera, me está dando 
la razón porque estás demostrando que el gobierno ha esperado a que la competencia 
autonómica actuara en vez de actuar él directamente.  

  

PABLO [00:09:38] Para algo hay un presidente autonómico. 

  

ARMESILLA [00:09:42] Con lo cual lo que me estás diciendo es el absoluto desastre, 
desbarajuste que supone la descentralización de las autonomías.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:46] A ver, Nacho, ¿Tú qué querías decir? 

  

NACHO [00:09:49] Creo que es el punto medio. Ni abolir las autonomías, porque es 
completamente absurdo decir oye, como ha habido un incompetente o dos, todos los 



presidentes van a ser incompetente, todos los presidentes autonómicos no valen para 
absolutamente nada y el trabajo que hicieran su día o Susana Díaz o lo haga ahora 
Juanma Moreno o haga cualquier presidente de comunidad va a ser malo. Ese punto es 
completamente absurdo porque te cargas todo el statu quo y tendría que replantear eso. 
Y el punto de oye, es que, ante la incompetencia, el gobierno pudiendo actuar no lo ha 
hecho en la denuncia que se le puede hacer o la crítica al PSOE, pero decir que por ello 
todo tiene que cambiar y todo tiene que volverse una anarquía en la que mande un solo 
gobierno es completamente absurdo.  

  

ARMESILLA [00:10:34] Yo no he dicho anarquía en ningún momento, el propio Risto 
Mejide me lo ha preguntado y yo en ningún momento he dicho nada. 

 

RISTO MEJIDE: Vale, vamos a escuchar a otra grada Armesilla, vamos a escuchar otra. 
a ver, grada de los 30.  

  

MIRIAM GÓMEZ [00:10:43] Pues mira, Risto, voy a pasar el micrófono a Víctor, el de 
Malagón, Ciudad Real, y está echándose las manos a la cabeza, literalmente.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:51] Buenas noches.  

  

VÍCTOR [00:10:52] Buenas noches, vamos a ver lo que se está demostrando con esto, 
como dice Herrmosilla, es que el Estado de las Autonomías es fallido, hay 17 en España 
diferentes.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:59] Es Armesilla pero Hermosilla también le queda bien.  

 

ARMESILLA: Me ha gustado 

  

VÍCTOR [00:11:01] Vale, perdón, Santi, Santi, el Estado de las Autonomías es 
completamente fallido.,17 Españas diferentes, con 17 conceptos distintos.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:14] Escuchamos su opinión y luego si queréis la debatimos.  



  

VÍCTOR [00:11:16] Pero vamos a ver, yo soy de Castilla-La Mancha. ¿Por qué no se está 
tirando tanto fango encima de Page? ¿Porque es del PSOE?. También han muerto 
personas en Castilla-La Mancha porque no se hicieron bien las cosas. A lo mejor el 
Estado español, el presidente del Gobierno, los ministerios que correspondieran 
deberían de haber hecho un poquito más, haber hecho más lo que tenían que haber 
hecho que si esto se está yendo de las manos, vamos a controlarlo, pero vamos a 
organizarlo porque el Estado central se supone que tiene mucho más poder que una 
autonomía, ¿No? y más medios.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:51] Estáis contestando todavía, venga Nacho.  

  

NACHO [00:11:53] Más allá de venga, vale, oye, Mazón lo ha hecho mal en Castilla-La 
Mancha no había viso rojo, por lo tanto, no se podía responder. Te pongo el ejemplo 
actual Juanma Moreno ante la mínima desde ayer se llevó publicando la Consejería de 
Educación de la Junta de Andalucía.  

  

VÍCTOR [00:12:13] A toro pasado, las cosas se ven muy bien, ¿Eh?  

  

NACHO [00:12:15] Bueno ahí tienes la respuesta efectiva de las Comunidades 
autónomas, como en el momento en el que ya hay un precedente Andalucía ha 
respondido, Cataluña también está respondiendo.  

  

VÍCTOR [00:12:33] Que tenemos 200 muertos, que no ha respondido nadie por ellos, 
que son 200 familias destrozadas y muchísima gente. 

  

NACHO [00:12:37] Habrá que pedir responsabilidades, habrá que pedir que no literal, 
pero rueden la cabeza correspondiente, pero no por ello cargarte todo el statu quo que 
hay actual.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:48] Dejadme un momentito, gracias a los tres. Dejadme un 
momentito que saludo a esta hora de la noche, son las 12:12 en directo tenemos a Joan 
Baldoví muy buenas noches, Compromís desde la Comunitat Valenciana. Señor 
Baldoví, no sé si está escuchando el debate, pero me interesa muchísimo su opinión, 



porque estos son ciudadanos de todas partes, de todas las ideologías y no sé qué 
opinión le merece lo que está escuchando.  

 

JOAN BALDOVI [00:13:23] Estaba escuchando con mucha atención esta última parte 
del debate y vamos a ver, yo que soy un político de un partido valenciano de estricta 
obediencia, yo creo que lo que no se puede es deslegitimar el Estado de las autonomías 
y la descentralización por la actuación absolutamente caótica e inepta de un gobierno. 
Yo creo que hay que reivindicar que la descentralización, mire cuanto más cerca del 
problema, muchísimo mejor. Los alcaldes lo sabemos, los que hemos sido alcaldes lo 
sabemos bien. Eso no obsta para que el Estado, viendo cómo se estaba llevando de 
manera caótica todo esto y a medida que van pasando.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:17] Disculpe, señor Baldoví, le tengo que interrumpir porque nos 
tenemos que ir un momentito a publicidad, pero me interesa muchísimo su opinión, que 
pueda acabar el argumento y sobre todo saber qué le va a decir a Carlos Mazón este 
viernes en esa comparecencia para que justamente en sede parlamentaria usted le 
pueda replicar. Nos vamos un momentito a la publicidad y enseguida volvemos.  

 

ENTRA VIDEO CEBO CULPABLES DE LA DANA 

 

  

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:28] Seguimos a las 00:29 de la noche. Por cierto, hay muchos 
comentarios en redes diciendo a este ciudadano o ciudadana no me representa. Pues 
venga, venga usted aquí. Esto es una muestra dinámica de 300 ciudadanos y ciudadanas 
que pueden expresarse libremente. Si a usted le parece que no le están representando, 
está invitado a venir o invitada a venir. Y si lo hace muy bien, incluso puede incluso que 
repita. Aquí tienen el teléfono, ahí tienen el teléfono para poder venir aquí a plató y 
participar de este debate. Bien, estamos en directo con Joan Baldoví, diputado de las 
Cortes Valencianas y portavoz de Compromís. Le quería preguntar señor Baldoví por un 
tweet que justamente, que acaban de poner un ciudadano que soy incapaz de reproducir 
su cuenta dice “Nadie le preguntará a Joan Baldoví por aquella enmienda de Compromís 
para limpiar cauces y parece ser que el Barranco del Pollo parece que ha incluido lo 
mismo no se acuerda como todos estos pertenecen a la escuela de Errejón”. Es tal cual 



el tweet que le acabo de leer. Pues le pregunto, señor Baldoví, ¿A qué se refiere este 
usuario?  

  

JOAN BALDOVI [00:01:51] Pues no sé yo sé que tengo enmiendas presentadas a un 
presupuesto del Partido Popular en el 2017 y a otro presupuesto del 2023 con gobierno 
del PSOE en los dos casos enmiendas para hacer trabajos para evitar riadas en el 
Barranco del Pollo, tanto en el 2017 como en el 2023 fueron rechazadas mis enmiendas 
en el Congreso de los Diputados, por tanto, no sé a qué se refiere ese ciudadano.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:29] Sergio Parra ¿Ese ciudadano está diciendo la verdad? 

 

SERGIO PARRA: Está diciendo la verdad. Madre mía ¿Estoy verificando a Baldoví? Lo 
que me faltaba. Bueno, sí, es verdad, presentaron algunas enmiendas, hay una también 
que hemos encontrado del 2021. Estaba presentada por uno de sus colegas de partido, 
Carles Mulet, no salió a votación esa, esa enmienda. O sea, no salió de forma afirmativa, 
pero ellos votaron a favor para limpiar el cauce del Barranco del Pollo.  

 

RISTO MEJIDE: Pues Joan Baldoví le hemos hecho esa pregunta para que la gente vea 
que después efectivamente le hacemos la pregunta sin ningún problema y de hecho de 
preguntas le quería decir primero, agradecerle que haya estado aquí a estas horas de la 
noche, pero quería finalizar con usted, fíjese, tengo aquí el sobre con la pregunta 
silenciada, que normalmente es una pregunta incómoda que nadie hace y usted se va a 
encontrar con Carlos Mazón en Las Corts, que los va a tener delante, que va a escuchar 
la explicación que tenga que dar delante de la ciudadanía. Pues me gustaría que esta 
pregunta silenciada, fíjese que no hay nada dentro. Me gustaría agradecer a usted y así 
la pudiéramos votar en plató. Es decir, a usted qué le apetecería preguntarle a una 
muestra de 300 ciudadanos anónimos para que voten sí o no. 

  

JOAN BALODVÍ [00:03:48] Pues yo les diría. ¿Os parece adecuado lo que se ha hecho 
hoy con un aviso de la EMT y declarar alerta roja e impedir la circulación y suspender las 
clases, los centros deportivos, o parece bien lo que se ha hecho hoy u os parece bien los 
que se hizo el día 29 que no se lanzó teniendo el mismo aviso de alerta roja desde las 
07:00 y no se hizo el aviso a los ciudadanos hasta las 20:11 de la noche, cuando ya había 
gente con el agua al cuello? 

  



RISTO MEJIDE [00:04:31] Bien, pues vamos a preguntar lo que ha dicho, lo que ha 
preguntado el señor Baldoví. Si no le importa, lo voy a simplificar, porque si no con una 
cartulina se van a volver locos. A ver si ¿Os parece bien lo que se ha hecho hoy en cuanto 
a la prevención de la Dana que llegaba esta noche ¿Sí o no? Verde sí, Rojo No. 

¿OS PARECE BIEN LO QUE SE HA HECHO HOY EN 
CUANTO A PAREVENCIÓN DE LA DANA QUE 

LLEGABA ESTA NOCHE? 

SÍ: 99%, NO: 1% 
 

 

RISTO MEJIDE: Bueno, es abrumadora mayoría creo que hay cuatro ciudadanos ahí 
arriba que han votado que no. Yo creo que se han equivocado, o que no han escuchado 
bien la pregunta. Que no puede ser que no. ¿Ustedes libremente se ratifican en el No? 
No, no. Sientan la presión del grupo.  

  

ANA FRANCISCO [00:05:24] O sea, ¿Creéis que se han hecho bien las cosas? La 
respuesta es no.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:30] Pues no le parece bien. Vamos a ver mosaico abajo, que esto 
promete. Antes de despedir al señor Baldoví, le tengo que preguntar, discúlpeme.  

  

SANTOS [00:05:45] Es que hablar hoy es muy fácil porque hoy ya se ha visto lo que pasó 
el día 29. 

  

RISTO MEJIDEO [00:05:49] Por favor, Santos en pie, que así le escuchamos bien y con 
el micro bien cerca de la boca.  

  

SANTOS [00:05:53] Hablar hoy es muy fácil porque ya se vio lo que pasó el día 29, 
entonces, el decir hoy yo hubiera hecho esto el día 29, si lo hubiese sabido posiblemente 
lo hubieran hecho, entonces como esto es hablar a caballo pasado, pues por eso digo 
que no, que no porque es jugar con ventaja. 



  

RISTO MEJIDE [00:06:07] Pero la pregunta no era esa.  

  

SANTOS [00:06:10] Es jugar con ventaja, esa es mi opinión.  

 

RISTO MEJIDE: Igual no he formulado bien la pregunta, era si te parece bien lo que has 
hecho hoy, ¿Hoy no te parece bien lo que se ha hecho?  

  

SANTOS [00:06:23] No, porque juegan con ventaja porque ya han visto lo que había 
pasado antes, entonces hoy lo hace cualquiera, hoy lo hace cualquiera.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:31] Bueno, gracias, Santos. Yo creo que hemos escuchado las 
razones de ese ciudadano. Joan Baldoví un auténtico placer tenerle en el programa. 
Muchísimas gracias y mucha suerte en esa comparecencia de Carlos Mazón del viernes 
a las 11:30 estaremos muy atentos. Un abrazo.  

 

RISTO MEJIDE: Bueno, hay otro tema que en cuanto esto también empieza a ser 
bastante un clamor popular, que es si se ha construido bien. Es decir, todas las zonas 
inundables que ahora mismo son consultables Los avisos online muestran que hay 
muchísimas casas, viviendas de gente en zonas peligrosas. En cuanto a las posibles 
inundaciones. Ana Francisco, nos traes un informe, cuéntanos.  

  

ANA FRANCISCO [00:07:18] Sí, porque, además, si buscamos un poco el origen de este 
problema, los datos pues algunos son bastante sorprendentes. Empezando porque 3 
millones de personas, 3 millones de personas viven en zonas con alto riesgo de 
inundación en España. Esto son 1 millón de viviendas que se asientan sobre más de 
27.000 kilómetros de tramos de ríos que tienen zonas inundables. Entre estas áreas en 
las que durante años se ha construido sin freno. Están varios de los municipios 
afectados por las inundaciones, Utiel, Aldaya, Letur, todos estos. Lo peor de esta 
situación es que la mayoría de los habitantes no sabe que están viviendo en zonas que 
son de verdadero peligro. Fijaos, por ejemplo, en estos mapas que tenemos aquí detrás 
son Barcelona, Alzira, Palma de Mallorca, Murcia, todo lo que está azul es inundable. O 
sea, fijaros en el mapa de Murcia porque realmente impresiona, barrios enteros y miles 
de personas se encuentran viviendo en áreas de alto riesgo. A la vista de estos mapas, 
la pregunta es clara. Vale, si esto se sabe, ¿Cómo es posible que se haya permitido 



construir en zonas que se sabe sí o sí que tarde o temprano se van a inundar? Pues el 
problema tiene tres grandes ingredientes.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:25] Esta encendida la grada hoy, ahora os daré paso no os 
preocupéis.  

  

ANA FRANCISCO [00:08:28] ¿Porque se ha permitido? Pues hay tres ingredientes en 
este gran problema. Vamos con el primero, el primero es el desorden urbanístico que se 
inició en los años 60 que permitía la construcción en cualquier lugar, incluidas zonas 
inundables. No es hasta el año 2015 cuando la última versión de la Ley del Suelo obliga 
a los ayuntamientos a elaborar un informe de inundaciones y a declarar esas zonas 
como no urbanizables. Pero ¿Qué pasa? Que cuando llega esa ley, pues ya estaban las 
Ramblas y los barrancos llenos de viviendas, sin dejar espacio a los ríos para evacuar en 
momentos de crecida. Segundo ingrediente de este problema actualmente se sigue 
dando licencias para construir en zonas inundables. ¿Por qué? Pues porque hay 
municipios que continúan con planes de ordenación urbana antiguos, de los años 70, de 
los años 80, de los 90. Estos planes no contemplan riesgos de inundación y la ley, por 
mucho que nos duela, no obliga taxativamente a que los actualicen. Y además hay que 
tener una, hay que sumar un tercer problema. El ingrediente, perdón, es que me estaban 
hablando por el pinganillo otra persona y me he liado.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:30] Adri, no le hables por el pinganillo cuando esto hablando.  

  

ANA FRANCISCO [00:09:32] Ha sido Carlos.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:33] Pues Carlos por favor.  

  

ANA FRANCISCO [00:09:35] El tercer ingrediente es que muchas de las zonas 
inundables se encuentran en zonas que realmente son muy jugosas urbanísticamente 
están cerca de costas, hay mucha demanda y entonces se le puede sacar una gran 
rentabilidad a estas construcciones. O sea, este es el problema y ¿Cuál es la solución? 
En otros países, como en hace como en Irlanda, lo han tenido claro que ha sido expropiar 
esos terrenos para derribar todos los edificios. Esta solución en España, pues no se ha 
planteado, es bastante controvertida.  

  



RISTO MEJIDE [00:10:03] A ver quién es el guapo que lo hace aquí.  

  

ANA FRANCISCO [00:10:06] Claro, el tema es que una cosa es no hacerlo y otra cosa es 
hacer exactamente la contraria, que es lo que llevamos haciendo en España durante 
mucho tiempo. En España ha prevalecido la fiebre del ladrillo. Es más, hace un par de 
años hubo un exconsejero de Fomento de Murcia, José Ramón Díaz de Revenga, que 
pedía al Gobierno retirar los mapas de zonas inundables porque paralizaban las 
licencias para seguir construyendo. ¿Qué ha pasado después de la Dana? Lo cierto es 
que después de lo ocurrido en Valencia, las administraciones por fin están prestando 
más atención que nunca a estas zonas inundables. Y de hecho, el alcalde de Sevilla 
acaba de paralizar un plan urbanístico en una zona de alto riesgo, vamos a escucharlo.  

 

ENTRA AUDIO JOSÉ LUIS SANZ 

 

ANA FRANCISCO [00:10:54] También en Baleares acaban de anunciar la prohibición de 
construcción en zonas inundables, pero a pesar de estas rectificaciones, digamos muy 
pegadas a la Dana, la falta de acción por parte de las administraciones sigue siendo una 
constante. Después de ver los efectos devastadores que hemos visto en Valencia, esto 
tiene que cambiar. Pensar que se le puede ganar un pulso a la naturaleza es un auténtico 
espejismo.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:15] Muchísimas gracias, Ana Francisco. Impecable, como 
siempre. Bueno, ahora lógicamente abrimos la grada para vuestras opiniones, porque a 
mí me gustaría saber qué pensáis de esto. O sea, realmente aquí ha habido mucha 
especulación. Nos lo acaba de contar Ana, Ha habido seguramente gente que se lo ha 
llevado crudo y estamos sufriendo todo eso. Pero claro, ¿Qué haces con 3 millones de 
personas ahora mismo que tienen su vivienda, que se han hipotecado, que están 
pagando, subiendo? ¿Qué haces con ellos? ¿Qué haces con sus viviendas? ¿Cómo se 
soluciona esto?  

 

SERGIO RUÍZ: A ver, vamos a ver qué opina Marcelo.  

 

MARCELO: Buenas noches.  

 



RISTO MEJIDE: Buenas noches. 

 

MARCELO: Bueno, hay que decir primero que el Plan General Urbano cuando hay que 
cambiar un municipio y ponerlo bueno pensando al futuro, se tarda 20 años desde que 
se hace el proyecto hasta que finalmente se aprueba el plan general de cualquier 
municipio. Esto es un error que se está intentando cambiar porque de hecho no hay 
viviendas, porque no se puede construir. Ahora hay necesidad de viviendas, aunque no 
sea el tema, pero para poderlo hacer evidentemente hace falta acortar los tiempos de 
ese plan general que cualquier municipio presenta ante las necesidades. Ante las 
catástrofes evidentemente hay, hay cosas que no se pueden predecir, no 300 litros por 
metro cuadrado, eso vamos, por muy inundable o inundable que sea una zona, al final 
vas a tener agua por hasta la primera planta. Por lo tanto, lo que sí deben hacer nuestras 
autoridades es que acortar los tiempos en esos planes generales para que haya una un 
adelanto a la prevención de posibles riesgos y catástrofes como las que hemos vivido en 
Valencia, en Málaga y en todas las zonas que son inundables.  

 

RISTO MEJIDE: ¿A qué te dedicas tú, Marcelo? 

 

MARCELO: Yo marketing,  

 

RISTO MEJIDE: ¿Marketing? Mira. 

 

MARCELO: Pero bueno, también estoy en una asociación en la que procuramos dar 
bienestar a los mayores, que es una asociación a la nos preocupamos también de la 
vivienda, de que tengan un bienestar.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:25] Muchas gracias, Marcelo. Vamos a la grada de los 30 Miriam.  

  

MIRIAM GÓMEZ [00:13:28] Pues Risto, Rocío es administrativa, vive en Mataró y quiere 
hablar porque este tema le indigna. 

 

ROCÍO: Buenas noches, lo primero de todo quería decir que está bien, hablar de que 
bueno, echarle la culpa de que porque se ha hecho una obra donde no se debía, etcétera 



etcétera de que está mal, pero en muchas ocasiones se le ha dicho a esa persona o se 
le ha avisado de que esa obra no era legal y aun así se ha comprado y a lo mejor se han 
enterado de que esa obra era ilegal y se la han vendido a bajo coste. Y lógicamente es 
porque los empresarios han querido hipotecarse no, llenarse los bolsillos fácilmente 
gracias a todos los ciudadanos y el ciudadano pagar menos, lógicamente.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:11] ¿Pero le está afectando lo que dice o que pasa?  

  

ROCÍO [00:14:14] Es que él es empresario.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:15] A tú eres empresario, de los que... 

  

LUIS [00:14:18] Yo lo que creo que los seres humanos no nos gusta entonar el mea culpa 
y creo que todos tenemos parte de la culpa en Aragón, hubo una tragedia en el 96 en el 
Camping de las Nieves en Biescas, 80 personas murieron 150 heridas y todo era porque 
queríamos tener un camping muy bonito en la cabecera de un barranco hasta que el día 
que llega y esto lo extrapolamos a los seres humanos, fumamos hasta que tenemos 
cáncer, comemos hasta que nos da un ataque al corazón. Hasta que no llega ese 
momento no somos capaces de decir ostras, igual he tenido un poquito de culpa y he 
querido tener unas buenas vistas al levantarme en un camping en Huesca. No digo que 
sea toda la culpa nuestra, pero que es un momento de reflexionar y decir oye, voy a ser 
un poquito responsable. Y los políticos tienen culpa, los ciudadanos tienen culpa, 
algunas familias no sabrán dónde están y otras seguro que lo saben a conciencia.  

  

ROCÍO [00:15:16] Muchas sí que lo saben y aun así consienten porque a lo mejor les es 
más barato, porque por desgracia, no pueden acceder a algo más caro o un sitio más 
bonito, o porque directamente se lo han puesto en bandeja.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:28] Yo pregunto entonces para eso está la administración, para 
eso está el Estado, la ley para impedir que la gente haga cosas que no se pueden hacer. 

  

LUIS [00:15:35] Al final somos un país que sabemos que en urbanismo no somos todo 
lo transparentes y limpios que nos gustaría haber sido, hasta que llegó ese gran bofetón 
que nos dieron. Y en cierta medida, pues como decían, las transiciones y los cambios 



llevan años y creo que nosotros, generaciones más cercanas y más jóvenes tenemos 
que luchar y luchar de una manera positiva porque eso cambie, no porque eso cambie y 
que los políticos pues busquen mejorar esa situación y que no vuelvan a pasar, por 
supuesto,  

 

RISTO MEJIDE: O sea que la culpa es de todos aquellos.  

 

LUIS: No, no, no no no, no, no, no he dicho eso. Sólo he dicho que en nuestras manos 
hay más peso para intentar cambiarlas.  

 

RISTO MEJIDE: Totalmente, oye muchas gracias a los dos. Vamos a la generación de los 
más jóvenes. 

 

FABIÁN PÉREZ:  Si Risto porque estoy aquí con Óscar, que, claro, Óscar es de Catarroja. 
Óscar Catarroja es una zona inundable. Tú has estado ahí todos estos días y has visto a 
tus vecinos la devastación. 

  

ÓSCAR [00:16:24] Si porque vivimos al lado del Puerto de la Albufera, lo tenemos cerca, 
en nuestro puerto, es el puerto de Catarroja. Y lo que me ha estado dando rabia todo 
este momento, es que tengo a muchos amigos, a mucha gente que no tienen casa por 
esta riada y ha tenido, y ahora te explico mi situación, que ha tenido que irse a los 
familiares de otras casas yéndose con sus cosas, sus maletas a mano, con sus con sus 
niños y todo andando por toda Valencia, por todo este desastre, para llegar a sus 
familiares y poder tener agua, luz y gas. Yo ahora mismo con mi familia la tengo 
separada, yo no vivo con ellos. Yo estoy en el centro en Catarroja ayudando, quitando 
barro, en Alfafar aún peor, es Massanassa aún peor, Aldaya ahora está más o menos 
decente, pero no se dice nada de Massanassa, en Massanassa hay tres o cuatro puntos 
de la Cruz Roja, tres o cuatro puntos de la Cruz Roja ayudando, psicólogos y todo que 
estoy mira, está temblando de la rabia de que no se haya mencionado, porque imagínate 
que uno de vuestro de “Demos” ha llegado a Sedaví y no se ha querido meter más que 
después de Sedaví va Alfafar, Massanassa y Catarroja, zonas inundables, zonas que 
hemos perdido de todo. ¿Y sabes lo bueno? que la gente de ahí nos apoyamos entre, 
entre hermanos, como si fuéramos vecinos, eso es lo bueno. Yo por eso estoy aquí 
sufriendo de no haber estado en mi pueblo ayudando porque está en alerta, porque está 
en alerta ahora nosotros estamos bien, estamos decentes. No hay ninguna catástrofe. 



Pero ahora mismo Valencia está sufriendo y mi corazón también está sufriendo con 
Valencia, no sé si vosotros.  

  

RISTO MEJIDE [00:18:31] Te tengo que decir, primero de todo, gracias y vamos yo creo 
que todos empatizamos contigo en este momento sin lugar a dudas y de verdad que. por 
ejemplo, por lo que has dicho, el equipo, el equipo ha intentado llegar a la Massanassa, 
pero no lo ha dejado la Guardia Civil porque vamos con una furgoneta o con un autobús, 
un autobús y no dejaban pasar los autobuses. Pero que tienes toda la razón, que, desde 
luego, si estáis desatendidos, habéis estado desatendidos y habéis estado vosotros 
mismos sacando ese barro, desde luego, os hemos fallado, os hemos fallado.  

  

ÓSCAR [00:19:09] A ver si y no, porque, tengo una hermanastra de Zaragoza que sí que 
me ha dicho que ha llegado un convoy de la militar y en verdad estaban los militares 
cuidando las calles en esa zona, para que hay gente imagínate, tan rastrera que se 
aprovecha intentar robar en las casas de las personas que están solas, de los negocios 
que por lo menos como están los cristales rotos a ver si puede entrar a las 02:00 y robarle 
todo lo que de poquito que le queda, estamos en esa situación que vamos a ver si vale, 
sobre todo la parte de la Horta sur de Valencia, a ver si los negocios y los pequeños 
autónomos volverán a arrancar, esto va a durar meses, no sé si años. Imagínate si aún 
no se han recibido las ayudas del volcán del Tenerife. ¿Cuándo recibiremos las ayudas 
de la catástrofe? ¿Cuándo? Yo padezco por eso, no por mí sino por mis vecinos, ¿Me 
entiendes?  

  

RISTO MEJIDE [00:20:28] Tranquilo Óscar, tranquilo, gracias, tío. Hazme un favor, que 
yo no estoy ahí. Dale un abrazo, tío. por favor.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:49] Ana Francisco, Grada de los 60 Plus. 

 

ANA FRANCISCO [00:20:58]: Antes me gustaría decirle una cosa Risto, al compañero 
de la grada de los 20, creo que se llama Óscar, que bueno, yo soy parte de este equipo, 
La semana pasada yo hice un directo desde Massanassa, me llegaba el barro por las 
rodillas y aluciné y me pareció horrible. Entonces por favor que te sientas abrazado no 
solo por Fabián, sino por parte de todos los que hacemos este programa.  

  

ÓSCAR [00:21:16] Vale, gracias y Vicky.  



  

RISTO MEJIDE [00:21:24] ¿Quieres decir algo más, Óscar? Didi.  

  

ÓSCAR [00:21:28] En serio, nada, no tengo nada más que decir, sino gracias a todos los 
voluntariados de todas las partes de España que ha venido a ayudar a la Cruz Roja, que 
ha estado ahí con psicólogos y todo, muchas gracias por ayudar a Valencia y sobre todo 
a Catarroja.  

  

RISTO MEJIDE [00:21:50] Gracias Óscar. Conviene estar sanado. 

 

ANA FRANCISCO [00:21:55] Bravo es guardia civil retirado y nos va a hablar 
precisamente de esa ayuda que demandaba Óscar, que quizás no ha llegado tan rápido 
como debería.  

  

BRAVO [00:22:02] Buenas noches, hablo en privado, o sea, hablo personalmente. No, 
represento a la Dirección General de la Guardia Civil ni a ninguna asociación profesional, 
vengo en cuestión personal que desde aquí le quiero mandar un saludo a todos mis 
compañeros que lo están dando todo, la verdad, estoy en contacto con ellos y están 
trabajando a tope. ¿Ha habido un problema? claro que ha habido un problema. Ha 
habido un problema porque toda la catástrofe esta no se podía haber evitado, pero sí se 
podía haber minimizado ¿Me entendéis lo que quiero decir? se podría haber minimizado, 
evitar no, porque contra la naturaleza no se puede evitar nada ¿Verdad? Se podía haber 
prevenido, si, se podían haber mandado las ayudas desde el minuto uno, si. Mis 
compañeros desde el minuto uno, los que están destinados en la parte de Valencia y en 
la parte de Letur que yo conozco, en el pueblo de Letur, han estado desde el minuto uno 
con sus casas casi inundadas y han estado ayudando a los ciudadanos. De hecho, en 
Paiporta han muerto dos, uno compañero mío y la novia de otro. ¿Me entendéis? ¿Qué 
quiere decir eso? Estamos ante la prevención y la iniciativa. ¿Quién tiene iniciativa? 
¿Qué dependemos del político que tiene iniciativa o de los generales del Ejército que han 
sido nombrados en Consejo de Ministros porque se supone que están cualificados? ¿No 
pueden tener iniciativa? No puede un general del Ejército decir Señores, está pasando 
esto, no espero autorización de nadie. Yo tengo autorización para ir ¿Me están 
entendiendo?  

  



BRAVO [00:23:48] Simplemente le mando un comunicado al ministro de turno, que me 
da igual el que sea yo soy apolítico porque en el cargo que he tenido no puedo apuntarme 
a ningún cargo, a ningún partido político y la verdad es que lo voy a decir claramente, 
paso olímpicamente de la política. Hace un momento hemos estado aquí hablando y 
esto parecía el Parlamento, unos metiéndose con otros y tú más y tú más. Eso es lo que 
tenemos en este país.  

 

RISTO MEJIDE: Bravo tu que te llamas Bravo, no que esté diciendo bravo por tí. 

 

BRAVO: Si por mi apellido. 

RISTO MEJIDE: Yo entiendo de lo que estás diciendo, y también te tengo que decir desde 
la televisión, yo en un programa que presenté, yo no quiero enviar un mensaje que sea 
que tenemos que pasar de la política, la política es ahora más en un momento. La 
política es ahora más necesaria que nunca. Otra cosa es que haya políticos que estamos 
de acuerdo, que, seguro que serán incompetentes, pero para que no haya confusión en 
lo que has dicho, que no es una cuestión de que coja la iniciativa en general, porque eso, 
perdóname, tiene otro nombre que me da mucho miedo, para eso existen los políticos. 

 

BRAVO: No sé si me he explicado bien. 

 

RISTO MEJIDE: Acláralo, por favor, si quieres.  

 

BRAVO: Yo lo que quiero decir es que, si yo digo que paso de la política, no es que yo 
pase de los políticos, porque en un en un país tiene que haber gobernantes, tiene que 
haber gente que nos represente, pero tiene que ser gente que los represente, pero 
represente al pueblo español.  

 

RISTO MEJIDE: Pero es que la vota el pueblo español, a lo mejor no nos gusta lo que nos 
representa, pero... 

 

BRAVO: Yo estoy hablando de que un gobierno que no representa pueblo español, pero 
tiene sus carencias, como ha pasado ahora, pero tiene sus carencias ¿Por qué? Vuelvo 
a repetir lo mismo porque en lugar de estar pendiente del pueblo, están pendiente de 
ellos y todos lo vemos. Y yo vuelvo a repetir, que no soy de ningún color político, pero yo 



lo que veo en televisión es que se están metiendo unos con otros y otros con los unos y 
no estamos solucionando nada. Actualmente la prevención y la iniciativa. Yo esta 
catástrofe, esta catástrofe, las ayudas, yo vuelvo a repetir que hay compañeros míos, 
bomberos y todo, que están dándolo todo, pero lo primero que hay que hacer es abrir 
canales, si las carreteras están colapsadas y si no se puede acceder a esos lugares 
donde está la inundación lo primero que hay que hacer es abrir, el ejército tiene 
maquinarias para abrir canales y abrir carreteras, ¿Me entiendes? Tiene pontoreros para 
hacer puentes. Entonces, ¿Por qué no desde el minuto uno esa autoridad no ha 
mandado eso? que luego llega y no hace falta, pues muy bien, bienvenido sea, no hace 
falta, pero está ahí. 

 

RISTO MEJIDE: Muchas gracias, Bravo, gracias. Bueno, vamos a la grada de los 40. 
¿Josco con quién estás?  

  

JOSCO TREJO [00:26:42] Con Daniel, informático, locutor de radio.  

 

DANIEL: Muy buenas, a ver, yo lo que quiero decir es que esa persona, a ver, nos 
tenemos que centrar en el problema real y quiero que esto sea constructivo. Y creo que 
hace falta gente que ubique a la sociedad dónde está el problema. El problema está 
claro. el problema son los políticos, el problema son los partidos, que son empresas. 
Entonces, si analizas porque yo he analizado el sistema político, yo intenté hacer un 
partido político, pero como ha dicho él, la gente pasa de política, pero es que es muy 
importante si queremos arreglar este problema., el problema son los partidos políticos, 
voy a decirlo claro, se trucan sistemáticamente las oposiciones entonces nos 
encontramos a gente mediocre y gente incompetente en los altos cargos. ¿Por qué? 
Porque están elegidos a dedo y eso es así. Y el problema de la Dana ha sido la mala 
gestión. Y españoles tenemos un problema y hasta que no se solucione el problema van 
a venir consecuencias. Y si nos ubicamos en donde está el problema, no necesitamos 
partidos políticos. 

 

RISTO MEJIDE [00:27:44] ¿Y la solución para tí cuál es entonces?  

  

DANIEL [00:27:45] No necesitamos partidos políticos, necesitamos gestores, gente que 
sepa gente oposiciones, no necesitamos a empresas, no. Yo intenté formar un partido 
político. Yo me presenté a Castilla-La Mancha, me quedé séptimo en Castilla-La Mancha 
de enero a mayo y me pasó lo que pasa que la gente no se interesa. No somos todos 



iguales, yo no era igual, yo ya no estoy en política, yo no era político, yo estoy hasta las 
narices.  

  

RISTO MEJIDE [00:28:07] ¿Tú crees que todos los políticos que están en activo son 
iguales?  

  

DANIEL [00:28:10] Los políticos sí, Mira los políticos que llegan arriba. ¿Tú crees que 
una persona como yo llega arriba en un partido político? No.  

  

RISTO MEJIDE [00:28:17] O sea ¿Porque tú no hayas llegado arriba significa que los 
buenos no llegan?  

  

DANIEL [00:28:19] No, no, no, no. No, no aplaudís, No hagáis el aplauso fácil. 

 

RISTO MEJIDE: Pregunto. 

  

DANIEL [00:28:27] Una persona como yo con principios nunca llega arriba en PP, PSOE 
nunca puede llegar, Porque yo en cuanto vea que roban o que hacen esto o que trucan 
oposiciones, yo digo eso no se hace, Yo digo eso no se hace.  

  

RISTO MEJIDE [00:28:39] Eso es tu experiencia.  

  

DANIEL [00:28:41] Que todo el mundo sabe que las oposiciones se trucan 
sistemáticamente, eso lo sabe todo el mundo.  

  

RISTO MEJIDE [00:28:47] En este país hay mucha gente que hace oposiciones y que se 
curran las oposiciones para ganarlas.  

  

DANIEL [00:28:56] Pregunta una cosa. Pregunta una cosa. Quién no sabe aquí que, por 
ejemplo...  

  



ROCÍO [00:29:00] Perdona, ¿Pero cómo dices tú que todo el mundo sabe que las 
oposiciones se trucan? ¿Pero qué estás diciendo? Pero vamos a ver, ¿Qué barbaridad 
es esa? 

 

DANIEL: Espera un momento. a mí me han trucado una oposición y yo he demandado y 
he ido al Defensor del Pueblo y el Defensor del Pueblo me ha dicho que nanai.   

 

ROCÍO [00:29:15] Pues si te ha dicho que nanai por algo será, pero tú no puedes estar 
diciendo aquí que las oposiciones se trucan. 

  

DANIEL [00:29:18] Se trucan sistemáticamente. 

  

RISTO MEJIDE [00:29:30] Bueno, vamos a calmarnos un momentito los dos. Un 
momentito, por favor. Un momentito. Vamos a calmarnos un momento. Necesitamos 
un receso. Nada, unos, nada, unos segunditos. Y volvemos parados y seguimos con toda 
la grada 

 

ENTRA VIDEO CEBO CULPABLES DE LA DANA 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:19] Bueno, seguimos la una y seis minutos de la madrugada. 
Estamos en este apasionado debate entre Daniel y Rocío. Antes de daros paso otra vez, 
os quiero leer una.... En redes sociales dice las oposiciones se trucan y el agua moja. 
Eso, eso es lo que dice Sara. Entiendo, apoyando tu argumento, tengo que advertirte una 
cosa Daniel, en esa grada me han dicho que hay muchos funcionarios que han ganado 
su plaza por oposición. Vale, lo digo para tu conocimiento, a ver si.  

  

DANIEL [00:00:58] Es que quiero que sea constructivo. No me quiero centrar en las 
oposiciones. Yo me refiero a oposiciones, sobre todo a altos cargos. ¿Vale? Ministros, 
gente arriba.  

  



ROCÍO [00:01:07] Vale, pero eso no es una oposición.  

  

DANIEL [00:01:09] Espera un momento, espera un momento. Pero vamos a ver. Todo el 
mundo sabe.  

 

ROCÍO [00:01:10] Eso no es una oposición. 

  

DANIEL [00:01:14] Todo el mundo sabe, todo el mundo sabe...  

  

RISTO MEJIDE [00:01:16] Vamos a escuchar. Vamos a escuchar y ahora te doy paso, 
Rocío.  

  

DANIEL [00:01:19] Todo el mundo sabe que en España se hacen trampas. ¿Por qué? 
Porque el ser humano es así, no porque los políticos sean malos.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:25] ¿Pero hay oposiciones para ministro?  

  

DANIEL [00:01:27] No, no, no, no, Ya lo sé. No, no digo altos cargos en altos cargos. O 
sea.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:33] ¿Y qué? 

  

ROCÍO [00:01:35] No se te escucha. Ponte el micro en la boca, que no se te escucha.  

  

DANIEL [00:01:37] Oposiciones a altos cargos. Sí, ya sé que los ministros obviamente 
no, pero los ministros. Vamos a ver, ¿tú a quién vas a seleccionar, por ejemplo, en el PP 
o en el PSOE de ministro? Pues a alguien que normalmente se calle porque se hacen 
trampas sistemáticamente, se roba sistemáticamente aquí, en este país. Eso lo 
sabemos todos. No entiendo, no entiendo porque decís que no. No entiendo porque 
decís que no cuando todo el mundo lo sabe. Y lo que estamos aquí es intentando ayudar 



a los afectados de la Dana. Yo lo digo porque estoy intentando ayudar. ¿Vale? Y no digáis 
no se hacen trampas aquí en este país porque lo sabéis todos.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:09] Bueno, Daniel, vamos a Rocío. Has dado tu opinión.  

  

DANIEL [00:02:13] No se hacen trampas en este país.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:14] Vamos a escuchar, vamos a escuchar. A ver, por favor, por 
favor, que te lo quiero poder escuchar a Rocío. Venga. 

  

ROCÍO [00:02:21] Yo creo que te lo tienes que llevar a todo mentira, porque es que él, 
para él todo es mentira. Todo es mentira, todo, todo y todo es una trampa y todo y todo 
está amañado y todo. Entonces nosotros hemos estado hablando que qué partido 
político tenías tú, que queremos que lo vuelvas a hacer porque nos vamos a afiliar para 
que nos truques las oposiciones.  

Y ahora te voy a decir una cosa. Una cosa es una oposición y otra es un cargo de ministro 
o ministerial. Un gobierno no tiene nada que ver, Pues tú has dicho textualmente varias 
veces que todas las oposiciones están trucadas.  

  

DANIEL [00:03:03] He dicho que se trucar sistemáticamente, que se trucan 
sistemáticamente. Aquí en España atendemos del cero al 100. Vale, pero no he dicho 
eso. O sea, no sé... 

  

ROCÍO [00:03:14] Tú has confundido términos. Creo que no sabes ni de lo que hablas. 
Creo que no tienes ni idea.  

 

DANIEL [00:03:20] Es que no entiendo porque estáis aplaudiendo esta cosa.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:24] Gracias a los dos. Gracias a los dos. Vamos, vamos a la hora 
de los 50, Sergio, creo que Carmen... 

 

SERGIO RUIZ [00:03:30] Y vamos a irnos con Carmen.  



 

RISTO MEJIDE [00:03:32] Carmen, ¿tú querías hablar o no?  

  

CARMEN [00:03:37] No, yo no pedí el micrófono.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:38] Pues nada. Ah, vale, pues eso. No, no, no, no, no. Pásaselo a 
alguien que sí quiere hablar.  

 

CARMEN [00:03:49] Ahora, ya que estamos. Ahora ya que estamos quiero decir una 
cosa.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:52] Ahora ya no. Vale, venga, venga, va, va, va, va. Aquí. Di lo que 
quieras. Y luego se lo pasas.  

  

CARMEN [00:03:59] Que no sé qué partido político era, pero que no me extraña que no 
lo hubieran cogido con las cosas que dice.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:04] Vale, vale. Gracias, Carmen. Bueno, a ver. 

  

BARÓN [00:04:05] Buenas. Te voy a contestar. En ese país no hay políticos malos, hay 
políticos incompetentes que teníanque haberse movido desde el minuto uno, si el 
Gobierno de la Generalitat no funciona, el ministro de Interior y la ministra de Defensa 
tenían que haber dicho, señores y señoras, todo el ejército lo tenéis en Valencia. No 
mandar... A ver... No mandar solo diez dotaciones de zapadores. No, diez no te mando 
todas.  

 

DANIEL [00:04:20] Estamos de acuerdo. Es que estamos de acuerdo. Estoy diciendo 
que está lleno de incompetentes y la gente está aplaudiendo. ¿Como qué no? Yo estoy 
flipando. O sea, no hay incompetentes, no hay trampas en España, no hay corrupción en 
España y no están robando. Los políticos no están robando. Vivimos en otro país. No, 
no, vamos. Yo supongo que los de la tele están diciendo obviamente no sé porque la 
gente aplaude. No lo entiendo, no se está robando, no se está robando en España. No, 
yo estoy diciendo que hay trampa sistemáticamente en España y que hay cargos a dedo. 



Habláis con cualquiera y por qué si no sabe porque le han puesto a dedo. Yo hice un 
partido, yo hice un partido político para sacar a los políticos de España. Para quitarlos, 
por eso tuve que hacer un partido político. 

  

RISTO MEJIDE [00:05:26] Gracias, Daniel, Daniel, gracias. Ha quedado claro. Gracias. 
Bueno, vamos a otra persona que también quiere intervenir. Vamos, como sabéis, aquí 
damos voz a la gente en plató, pero también gente que quiere intervenir en este 
programa. Gente que está indignada, gente que está molesta precisamente por la 
gestión de esta Dana. Y queremos hablar con Sandra Cervera, es voluntaria rescatista, 
animal. Muy buenas noches, Sandra.  

  

SANDRA CERVERA [00:06:00] Buenas noches, ¿qué tal?  

  

RISTO MEJIDE [00:06:03] Sandra la conoceréis todos porque ha participado además en 
varios programas de televisión, también presentadora. En fin, la actriz ha hecho 
muchísimas cosas en televisión y la gente le hace honor a tu cara. Sandra, cuéntanos 
¿qué pasa?, ¿qué ha pasado? Cuéntanos el caso que nos quieres contar, porque a mí 
me han soplado algo y yo quiero que lo cuentes tal cual.  

  

SANDRA CERVERA [00:06:26] Bueno, yo de alguna manera mi intervención es más que 
nada para dar voz a todo un voluntariado que además de representar la humanidad y el 
amor por los animales y por el resto de ciudadanos y de personas, evidentemente se ha 
hecho responsable de gestiones, coordinación, ejecución, recepción, del rescate de la 
atención animal veterinaria y por parte también de educadores profesionales. La gestión 
también, evidentemente, de la llamada a posibles familias de acogida. Gestionar que 
esas familias de acogida son aptas para esos animales.  

Y evidentemente ahora mismo también están haciendo un seguimiento de más de 500 
animales que hemos rescatado. Por lo tanto, es un trabajo de entre 12 y 14 horas al día 
que hemos hecho todas las chicas de este colectivo. El punto de encuentro era el campo 
del Sporting de Benimaclet, un barrio donde el voluntariado tiene un nivel social 
importante y humano importante y donde de manera voluntaria y sin ninguna pretensión 
absolutamente de nada... no somos fundación, no somos asociación, no somos nada, 
somos voluntariado bien organizado, bien coordinado, que hemos conseguido salvar a 
más de 500 animales. Con lo cual empezó siendo un llamamiento al barrio para ayudar 
de manera directa a familias afectadas, a familias donde también los perrunos y no 



perrunos también son parte de la familia. Tenemos millones de casos distintos, 
evidentemente. Os puedo contar 1 millón de anécdotas, unas más tristes que otra.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:20] Sandra, me gustaría centrarme en cómo te ha ayudado la 
administración, si el Estado que dijo el presidente del Estado somos todos el Estado, 
¿en qué os ha ayudado en esta tarea? ¿Os han ayudado? ¿Han estado con vosotros?  

  

SANDRA CERVERA [00:08:36] Nosotras desde nosotras, desde el minuto uno, salimos 
directamente al primer anillo, a los primeros puntos rojos y empezamos a hacer batidas 
importantes para saber dónde estaban esas alarmas por parte de los ciudadanos y poco 
a poco generar pues más conexiones y evidentemente muchos más lazos y poco a poco 
ir generando una red importante, entre ellas la comunicación desde el minuto uno con 
Consellería para para poder explicar nuestro cometido y explicar también y comunicar 
que nosotros estábamos creciendo y lo que empezó siendo un campamento militar, una 
tienda de campaña y de voluntariado, se convirtió en un campamento militar sin ningún 
militar. Evidentemente esto fue ya pasados pues siete, ocho días.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:24] ¿Y qué reacción tuvisteis de Consellería?  

  

SANDRA CERVERA [00:09:29] Bueno, tuvimos una primera reunión en la que había otras 
entidades. Esa primera reunión se nos escuchó, se nos solicitó que hiciéramos de vía, 
bueno, vía mail una petición de nuestras necesidades. Nosotras en la reunión 
explicamos que no se trataba de necesidades en sí, sino que escucharan la 
coordinación y la ejecución de todo el trabajo que estábamos haciendo y de lo que se 
estaba consiguiendo y que apoyaran precisamente una necesidad básica que era 
directamente el haber reaccionado desde un primer momento. Las relaciones nosotras 
no las hemos roto porque evidentemente creemos que el trabajo en equipo es 
importante, pero a día de hoy nuestro equipo sigue siendo el voluntariado.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:26] Bueno, Sandra, entiendo. Entiendo que... Bueno, es una 
manera muy elegante de decirlo, pero quien quiera entender, que entienda.  

  

SANDRA CERVERA [00:10:34] Gracias.  

  



RISTO MEJIDE [00:10:36] Te agradezco a ti que hayas entrado en directo en Demos, un 
beso.  

  

SANDRA CERVERA [00:10:42] Muchísimas gracias a todos.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:48] Vamos a la siguiente pregunta de la noche Hace mucho que 
nos preguntamos cosas y esto va de votar también, no solo de opinar. Venís a votar y a 
mojaros. Ahí está la pregunta: ¿Serán suficientes las ayudas prometidas por el Gobierno 
para los afectados? Antes de votar. Un momentito, un momentito, un momentito. Vamos 
a ver este vídeo.  

 

ENTRA ENTREVISTA DE JACOBO PÉREZ A JOSÉ PASCUAL MONCHOLÍ EN ALFAFAR 

   

RISTO MEJIDE [00:13:17] Muchas gracias, Jacobo por ese testimonio. La 01:19 minutos 
de la madrugada, quiero preguntaros: ¿serán suficientes esas ayudas sí o no? Mosaico 
arriba.  

 

¿SERÁN SUFICIENTES LAS AYUDAS PROMETIDAS 
POR EL GOBIERNO PARA LOS AFECTADOS? 

SÍ: 3%, NO: 97% 

 
Hay gente que opina que sí, alguno hay. Bueno en la grada de los 20 solo hay una persona 
que opina que sí. En la grada de los 40, también. Y en la grada de los 30... Oye, ¿pero os 
habéis puesto de acuerdo también? Solo una persona. Aquí hay más gente. Bueno, solo 
una también. Una. Ahí lo tenéis. 97%, No. 3%, Sí. Por favor, los que hayan dicho que sí, 
Fabián Pérez, grada de los 20.  

  

FABIÁN PÉREZ [00:14:25] Mientras recogen nuestros compañeros. Miriam, porque eres 
la excepción en esta grada.  

  



MIRIAM [00:14:30] Hola, buenas noches. Pienso que si llegan las ayudas hay diferentes 
fases dentro de unas ayudas, entonces igual las primeras les ayudan muchísimo. 
Obviamente sí, pero primero tienen que llegar y es importante porque como hemos 
vivido hace tiempo en La Palma, todavía no han llegado esas ayudas y posiblemente en 
el futuro, si en Valencia les toca vivir en containers como están viviendo allí, quizás si 
vuelve otra riada va a ser muchísimo peor y realmente no va a haber 200 muertos, va a 
haber muchísimos más. Entonces, si llegan estas ayudas y ayudan a reformar las casas, 
ayudan a volver a tener un coche y a volver a los negocios de los emprendedores, porque 
al final es lo que mueve y lo que da empleo a un pueblo.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:12] Pero esa no era la pregunta, la pregunta era si van a ser 
suficientes.  

  

MIRIAM [00:15:14] Sí, pero es que, si yo creo que si llegan, si hombre. Claro, por eso 
depende de la rapidez.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:22] Y si yo tuviera ruedas sería una bicicleta. Pero el tema es... 
Pero para ti no. Está bien, está bien. La respuesta está bien. Si llegan a todo el mundo, si 
serán suficientes. 

  

MIRIAM [00:15:31] Si llegan a tiempo y a todo el mundo, obviamente será suficiente 
porque van en diferentes fases. O sea, estas son las primeras ayudas. Después, cuando 
se pongan de acuerdo nuestros políticos/empleados, pues habrá muchísimas más 
ayudas en torno a estas que hay ahora mismo, entonces será suficiente. 

  

RISTO MEJIDE [00:15:48] Está claro. Grada de los 60. Muchas gracias. Grada de los 60, 
has dicho que sí también. 

  

MAYTE [00:15:53] También he dicho que sí.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:55] ¿Por qué?  

  



MAYTE [00:15:55] A ver, considero...Bueno, me ha llegado el sondeo de 14.000 €... 14 
mil millones, perdón. 14 mil millones... A ver, suficientes como unos 30.000 €, 40.000 € 
por vivienda para reformarla. Pienso que es suficiente.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:15] Parra, compruébame... Bueno, momento, momento, 
momento. No carguemos sobre Mayte. Espera, espera. Parra, ¿esas ayudas por vivienda 
a cuánto ascienden? ¿Por vivienda?  

  

SERGIO PARRA [00:16:25] Vamos a aclarar que las ayudas que se están dando son de 
60.000 € por vivienda derruida destruida y 30.000 por pérdida de enseres en ellas. Quiero 
aclarar también una cosa. Se ha hablado aquí, se ha comentado ya un par de veces de 
que las ayudas a La Palma no han llegado. Esa es la afirmación que se ha dicho aquí. 
Quiero aclarar que las propias asociaciones nos dicen que no es así. Lo que ellos 
denuncian es la lentitud de las ayudas. Se están tramitando. Las primeras llegaron antes 
de medio año después de la tragedia del volcán. Las otras ya tardaron más de año y 
medio, pero todavía hay mucha gente que no ha cobrado nada. Lo que denuncian es la 
lentitud. Se están tramitando esas ayudas poco a poco, muy lento.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:07] Queda claro, queda claro. Continúa, Mayte. 

  

MAYTE [00:17:09] Poco a poco, son muchos damnificados. Muchas desgracias han 
ocurrido. Eso es una cosa que vale, pero están llegando lentamente, pero llegan. O sea, 
es decir, se ponen... Bueno, ya, pero bueno, todos quisiéramos que fuera más rápido. Yo 
no soy damnificada, pero pienso en los damnificados. A ver, yo pienso en lo... claro que 
pienso en ello, Por supuesto, es una. A ver, es una desgracia... 

 

VICKY [00:17:20] Que haya perdido yo la casa entera, como estuvo aquí la semana 
pasada.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:41] Ponte de pie, Vicky, ponte de pie, que te veamos.  

  

VICKY [00:17:43] Toda la persona que ha perdido una casa entera lo que quiere es que 
le den inmediatamente el dinero para poder vivir con sus hijos, porque son personas 



viviendo en camastros. Esto no se puede permitir. Y los demás en hoteles eso no se 
puede permitir. 

  

MAYTE [00:18:00] No, no, no ahí, no. Ahí no. Ese es otro bulo. Ese es otro bulo.  

  

VICKY [00:18:11] Eso no es ningún bulo. No, no, no, no. Yo no creo que sea ningún bulo... 

 

MAYTE [00:19:20] Eso es otro bulo como tantos, como tantos, que lo que hacen es 
envenenar a la población. Eso es.  

  

RISTO MEJIDE [00:18:23] A ver, Un momento. ¿Pero cuál es el bulo? Cuál es el.  

  

VICKY [00:18:25] No lo sé, lo que dice la señora.  

 

MAYTE [00:18:27] A ver que están diciendo que los inmigrantes van a hoteles, que.  

  

RISTO MEJIDE [00:18:30] ¿Que los inmigrantes van a hoteles? 

  

MAYTE [00:18:33] Que los inmigrantes los ponen en hoteles y el resto de españoles, 
como el caso de la Dana, pues están viviendo...  

 

VICKY [00:18:40] Yo solo digo que con la ayuda que están dando a esta señora que ha 
perdido la casa por completo, porque yo quería contestar lo de los barrancos, las casas 
que hacen en los barrancos. Si esta señora en el barranco de Torrente, se llama Aurora, 
ha perdido toda la santa casa, ¿qué culpa tiene ella? ¿Entiendes? Porque eso yo paso la 
culpa a las personas que realmente bien sea, venda esa casa a una persona que pueda 
o no pueda. Eh por llenarse esto. Si, pero hay dinero. Risto, dinero. No, personas 
humanas. No. Y yo. Eso no me gusta. Quería decirlo. Vale. Y hoy vengo de negro entero 
por las víctimas de toda la Comunidad Valenciana.  

 

MAYTE [00:19:03] Sí que estamos de acuerdo en tú y yo.  



  

VICKY [00:19:35] No estoy de acuerdo en esas cosas. Claro, pienso ya no te voy a decir 
nada.  

 

RISTO MEJIDE [00:19:40] Acaba tu argumento, Mayte, acaba tu argumento.  

  

MAYTE [00:19:43] Digo que estoy de acuerdo en todo lo que dice. Estoy de acuerdo en 
la desgracia. El urbanismo para... Yo pienso que urbanismo tiene la máxima 
responsabilidad por haber vuelto a construir cuando ya hubo una tragedia en el mismo 
sitio. Vale, han vuelto a construir... ese lo primero. Y luego, como hemos dicho aquí el 
primer responsable, también el señor Mazón, el responsable de la Comunidad 
Valenciana, y de haber actuado como tenía que haber actuado, como han actuado 
ahora, vale, pero no se le puede echar la culpa a los inmigrantes.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:14] Es que el bulo era tan genérico que tampoco no se puede 
comprobar demasiadas cosas.  

  

SERGIO PARRA [00:20:20] Esto en mi comunidad.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:21] A ver, a ver. Escuchamos a Parra.  

  

SERGIO PARRA [00:20:22] En Extremadura se dice que está mezclando churras con 
merinas. Seguramente muchas más. Eso es en mi tierra. No, no, no, no, no, no, no 
quiero, no quiero ese aplauso, no escucha.  

  

VICKY [00:20:35] Es política, lo que hay que hablar...  

  

RISTO MEJIDE [00:20:37] Escucha, Parra, sigue, por favor. Vicky.  

  

VICKY [00:20:41] Y que están bajo tierra y tienen que venir de México a sacar.  

  



RISTO MEJIDE [00:20:44] Vicky, por favor, Por favor, te ruego. Escúchame. Escúchame. 
Escúchame a mí un momentito. Solo un momentito. Yo sé que esto, esto es difícil y es 
muy duro. Lo sé. Hay un momento, Un momento, Mayte, un momento, un momento. 
Siéntate, por favor. Escúchame. Sé que es muy duro. Y sobre todo para ti y para la gente 
que venís de allí. Escúchame. Yo no voy ya. De verdad. No voy a poner nada en duda de 
tu dolor y tu indignación. Pero hay cosas que tenemos que comprobar porque estamos 
en televisión y tenemos que discernir entre lo que es un bulo y lo que no, vale. Por eso. 
Por eso entonces Parra te estaba hablando ahora.  

  

SERGIO PARRA [00:21:19] Yo al igual que te que te he escuchado y que te tengo que 
aclarar, te tengo que pedir algunas rectificaciones y demás, como digo, basándonos en 
datos de verdad piensa y opina y valora lo que quieras. De verdad Vicky, de verdad esta.  

  

VICKY [00:21:32] Yo soy tonta porque me lo creo todo.  

  

SERGIO PARRA [00:21:32] Yo no te estoy diciendo, yo no te estoy diciendo eso, yo te 
estoy ayudando como periodista, que tú entiendas lo que está pasando e informarte de 
lo que está ocurriendo. Yo como periodista para eso me formé y para eso estoy en este 
programa. Pero cuando yo cuando digo cuando tú has comentado el tema de la cuestión 
de los inmigrantes y cómo lo relacionas con Valencia, ¿cuál es tu argumento 
exactamente?  

  

VICKY [00:21:57] Pues que pienso, pienso que deberíamos de estar más mirados las 
personas que se han quedado sin casa con sus hijos pequeños que están durmiendo 
camastros, que se los lleven a casas.  

  

SERGIO PARRA [00:22:14] Sí, pero tú acabas de hablar de inmigrantes.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:16] Bueno, vamos a hacer una cosa, porque esto nos puede llevar.  

  

VICKY [00:22:19] Yo he dicho que a otras personas les dan hoteles. No he dicho a nadie.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:22] Vale, escúchame.  



   

VICKY [00:22:27] Pero si quieres lo digo, me da igual.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:29] Vicky, Un momentito. Comprueba también porque lo hemos 
visto durante todos estos días como comunidades de otros países también han estado 
echando una mano que eso también se dice poco y me gustaría que se dijera en este 
programa. Vale. Venga, vamos a la grada de los 20, Fabián Pérez.  

FABIÁN PÉREZ [00:22:52] Óscar está sobre el terreno y está diciendo que no lo esté.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:02] No, que te escuchamos. Venga. No, no, adelante.  

  

ÓSCAR [00:23:05] ¿Puedo seguir con mi argumento? O sea. Vicky, ¿tú me estás 
denigrando por ser colombiano? ¿Por ser colombiano? 

  

VICKY [00:23:13] No llevéis mis palabras a otro sitio. Yo estoy defendiendo a la 
Comunidad Valenciana. 

  

ÓSCAR [00:23:16] Somos gente que viene de otro país a buscar nuevas oportunidades. 

 

VICKY [00:23:18] Óscar, estás equivocado conmigo. Te estás equivocando. Y me 
conoces de la semana pasada. Yo no he generalizado nunca. Ni estoy diciendo nada de 
los inmigrantes. Para nada, estoy diciendo que lo mismo que están durmiendo en 
hoteles de cinco estrellas, que, si es bulo, no lo sé. Si es bulo no lo sé, dudo que lo hagan 
con las personas que no tienen casa de Valencia.  

  

ÓSCAR [00:24:01] Vicky, es que mira, aquí te voy a responder a una cosa.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:06] Vicky, a ver pasa el micro. 

  



VICKY [00:24:09] No, no, no quiero que me tachen de eso. No, por favor, no te lo estoy 
diciendo. Está claro que me gustaría que lo trataran mejor a las personas que se han 
quedado sin casa.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:20] Vale, entiendo. Lo has aclarado. Tranquila.  

  

VICKY [00:24:23] Que no me culpen de otra cosa que yo no soy racista ni nada de nada. 
Vale, aquí son todos personas.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:29] Lo hemos entendido todos.  

  

VICKY [00:24:30] Vale, vale, perfecto.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:31] Tranquila.  

  

VICKY [00:24:32] Personas humanas aquí.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:33] Lo hemos entendido todos, Vicky. Angels. 

  

ANGELS [00:24:36] Hola. Vicky, mira a ver, cuando he llegado a este plató a la única 
persona.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:41] No, no, por favor. Ahora escuchamos a Angels.  

  

ANGELS [00:24:43] Escúchame un momento a mí, por favor, escúchame. Yo también 
tengo muchos nervios, si quieres saber.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:49] Micrófono, acuérdate.   

  



ANGELS [00:24:50] Sí, sí, me acuerdo. Es que. Mira a ver. Yo cuando llego de este plató, 
la primera persona a la que he encontrado es a ti. Te he dicho, ¿qué hago yo aquí en 
medio? Y tú has sido, me has dado la mano y me ha parecido perfecto. Pero lo que no te 
voy a consentir, y perdóname que te lo diga así, es que digas chorradas de esas 
características.  

Porque, vamos a ver. Vamos a ver. Las personas que viven en Valencia, las personas que 
viven en Valencia son de muchas nacionalidades. De muchos colores. Sí. Espera, eso sí.  

   

RISTO MEJIDE [00:25:26] Un momento. No, pero dejamos que acabe y entonces le 
replicas. Vale. Vicky, por favor. Es que si no la gente en casa no se va a enterar. Por favor, 
acaba Angels.  

  

ANGELS [00:25:35] Creo que le pasa que está un poco nerviosa y ella dice que no dice 
una cosa, pero sí que la dice. Y mira, mira. Hace un momento, escuchando. Un 
momento, por favor. A ver. Es que no puedes, Por favor, venga. Escuchamos, nos 
miramos de esta manera Parecemos niños de colegio, ¡coño! Perdón. Soy maestra, soy 
maestra. Menudo ejemplo.  

Bueno, lo siento por el taco, pero es que no puedo entender tanto de pisarse unos a 
otros. Caramba. No, Está dando palabra a todo el mundo. A ver, vamos a ver. Yo me 
pregunto. Tú has dicho, yo no quiero. Hace un rato estás aquí histérica, tú rato 
diciéndome que esto se está derivando, esto es política, esto es política. Y tú eres la 
primera que has hablado de perro Sánchez. Y yo no tengo, yo no voto al Partido 
Socialista. Pero tú has hablado, yo quería decir dimisión Mazón. Yo quería y me la voy a 
levantar.  

  

RISTO MEJIDE [00:26:21] ¡Cuidado! ¡Cuidado!  

  

ANGELS [00:26:22] Yo quería decir Mazón dimisión porque es el primer señor que 
estaba responsable de mi comunidad autónoma a la que quiero. Y quiero que siempre 
esté ahí. No tiene que depender de Madrid.   

  

RISTO MEJIDE [00:26:39] Gracias. Muchas gracias.  

  



ANGELS [00:26:40] La chica que está todo el rato, déjame que acabe, la chica que está 
todo el santo rato pasándote el mocho este o la que te pasa para que esté todo bien 
limpio, bien limpio. No sé lo que cobrará, pero esa chica es de esas personas, creo. No 
puede ser que me haya equivocado. Bueno, no lo sé. No lo sé. Bueno, quiero decir que 
en este país o en este estado, que para mí sea un estado, el Estado español. Porque, 
primero que nada, soy valenciana. Eso lo tengo clarísimo. Pero aparte de eso, en este 
estado sabes que pasa? Que hay muchísimas personas de fuera que han venido a 
trabajar dignamente. Que además, que además... 

  

RISTO MEJIDE [00:27:19] Angels, perdonme que tengo que cortar un momentito, 
perdóname porque aquí no, no, momento, momento, momento, momento, aquí una 
cosa, ya sé que todos queréis intervenir. Sois 300, Es imposible que intervengas. Todos 
intentamos. Bueno, está. Ahora iremos a esta grada, no te preocupes. Pero por favor, 
intentemos que las intervenciones sean más cortas, porque así podrá intervenir más 
gente. Solo eso. Y os pido, Ana, por favor, tenemos que dar otro informe. Esto es muy 
importante porque os voy a preguntar sobre eso y luego sigues hablando. Te lo prometo, 
Angels. Un momentito. Nos vamos un minuto, solo un minuto a publicidad y seguimos. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:27] Seguimos, seguimos a la 01:36 minutos de la madrugada con 
el plató muy encendido, muy encendido. ¿Qué pasa? 

  

ANA FRANCISCO [00:00:36] Es que estaba a punto de morir en directo.  

  

RISTO MEJIDE [00:00:38] Ah, vale, vale. Bueno, todo bien. A ver, Vicky, yo te tengo que 
decir una cosa. Nadie mientras yo esté aquí va a llamar a nadie racista en este plato. O 
sea que tranquila. Nadie. Nadie. No lo eres. No, no lo eres. Y si en algún momento yo he 
entendido, yo he entendido lo que tú querías decir. 

  

VICKY [00:00:59] Déjame decir una cosa, por favor.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:00] Pero muy rápida, Vicky. 

  



VICKY [00:01:00] Muy rápida. Yo no soy racista y quiero generalizar. No, señora, no lo 
soy.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:07] No, no. Pero escúchame bien, Vicky. Háblame a mi.  

  

VICKY [00:01:12] Aquí en Valencia han venido muchísima gente, a ver si lo digo, en el día 
que tengo el coche. Han venido de musulmanes, amigos de Said, un compañero. Han 
venido, es que no sé decir que se lo he dicho antes al chico este, a Omar. No sé cómo 
decirte si negro u oscuro. Han venido a una animalada a trabajar, a trabajar. Yo a esas 
personas las respeto como si fueran.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:42] Por favor, por favor, por favor. Venga 

  

VICKY [00:01:46] Yo a esas personas las respeto como a cualquier persona. 
Simplemente me refería a que me gustaría que le dieran el mismo trato a las personas 
que no tienen casa.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:58] Ha quedado claro.  

  

VICKY [00:02:01] Perfecto, gracias.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:02] Gracias a ti. Bueno, esta grada. He prometido que os daría 
paso. Os doy paso. Dame un testimonio de esta grada, por favor, Sergio. Venga. 

  

SERGIO RUIZ [00:02:16] Vámonos con Alberto. Lleva hasta pataleando en la grada. 

  

ALBERTO [00:02:20] Chicos, el debate está yendo por unos sitios que no tiene sentido. 
O sea, no tiene sentido. No tiene sentido. No. Esta esta está muy bien tener opinión y os 
aplaudo por tener opinión, pero yo creo yo fundaría un partido de 299 personas menos 
tú. Lo siento porque no estaba de acuerdo, pero no he podido hablar. No he estado de 
acuerdo en nada. 299 personas que decidirá el futuro de este país. Y no se puede 
generalizar. No todos los políticos que tengo amigos políticos también. No todos están 



corruptos, no todos mienten, no todo está. Nada. Eso es mentir. Eso es mentir. No es 
mentir.  

Has hablado demasiado y has dicho unas mentiras como catedrales. No se puede 
mentir al pueblo. No se puede hacer eso. No se puede, que yo no llego arriba. ¿Pero has 
llegado arriba para probarlo? Vamos, hombre. No quiero desviar el debate. Y yo fundaría 
un partido.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:13] Acaba con este argumento. Por favor, Alberto, tenemos que ir 
acabando. Venga.  

  

ALBERTO [00:03:16] Yo fundaría un partido que esté liderado por aquel chaval de allí. 
Porque las ayudas, las ayudas. Claro, efectivamente. Porque las ayudas, las ayudas no 
van a ser suficientes. ¿Por qué? Porque la mente de ese chico y la mente de todos los 
afectados y la mente de los familiares de los fallecidos, nadie las va a reparar. Las 
ayudas no van a ser suficientes. Nunca. 

  

RISTO MEJIDE [00:03:40] Gracias, Alberto. Un momento, Óscar, un momento. Ana 
Francisco, el programa lo deciden ellos, así que no hay informe esta noche.  

  

ANA FRANCISCO [00:03:52] Me parece perfecto. Todo correcto, no hay problema. 

  

RISTO MEJIDE [00:03:54] Así tenéis más tiempo para intervenir, vale. Por alusiones, 
¿quieres decir algo, Oscar? ¿Te quieres dedicar a la política?  

  

ALBERTO [00:04:08] Has hablado desde el corazón y eso es un político de verdad.  

  

ÓSCAR [00:04:12] Si se puede hacer un referéndum para hacer dimisión a Mazón, q?e 
se haga y que dimita.  

 

ALBERTO [00:04:20] Mira como habla y mira como habla. Mira como habla. Eso es. Aquí. 
¿Has visto cómo ha hablado? Esa es una persona que habla desde el corazón, no desde 
un discurso elaborado. Habla desde el corazón. Yo quiero políticos como él. Políticos 
que sepan dónde está la verdad. Claro que sí, no con un discurso.  



  

RISTO MEJIDE [00:04:42] Gracias, Alberto. Gracias. Vamos a la grada de los 30, Miriam.  

  

MIRIAM GÓMEZ [00:04:49] Vale. Voy a pasarle el micrófono a Omy, que viene de Las 
Palmas de Gran Canaria y quiere hablar.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:54] ¡Espera! Noelia está muy indignada. Venga, pasárselo a 
Noelia, venga.  

  

MIRIAM GÓMEZ [00:05:00] Vale, primero Noelia y luego Omy. 

  

RISTO MEJIDE [00:05:00] Rápido, por favor. Por favor, que sea breve. Venga. Oye, si 
sacas el móvil...  

  

NOELIA REVENGA [00:05:08] No, lo tengo todo apuntado para ser pam, pam, pam. 
Primero, perdona a toda España porque todavía no hemos dado el pésame a las 
víctimas. Perdón, a toda España. Segundo, agradecimiento a Ángel Voluntario de 
Algemesí que está organizando todo el voluntariado para ayudar a las víctimas y a la 
gente que está mal ahora mismo, estamos otra vez en alerta roja. Atentos, señores. 
Dejemos el dinero. Poderoso don dinero que pudre todo lo que toca. Toquémonos el 
corazón y dejemos el dinero a un lado y pensemos en las personas. Segundo.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:42] Tercero, ya.  

  

NOELIA REVENGA [00:05:43] Ahora mismo solo podemos pedirle una cosa a los tres 
mandos que estaban al cargo: Pedro Sánchez, Mazón y la monarquía. ¿Queréis que os 
que os perdonemos? No vamos a poder perdonar, pero si tenéis algo de dignidad, coged 
todo lo que habéis ganado este año y donarlo a la Dana  

  

RISTO MEJIDE [00:06:02] ¿Ya? Pasa, pasa el micrófono, por favor. Gracias, Noelia.  

  



OMY [00:06:09] Eh, buenas noches. Lo primero que quiero decir, importante de todo, es 
que las ayudas no van a ser insuficientes, van a ser inexistentes. Porque lo que está 
diciendo de mis vecinos de La Palma, a mis vecinos de La Palma no es que lleguen lenta, 
es que no les llega, es que viven en contenedores que ya hasta le gotean en su cara. O 
sea, eso, eso es lo primero. Y lo segundo respecto a la conexión que se ha hecho, por 
por el comentario que hizo Vicky con el tema de la inmigración y la Dana que 
mencionaste unos vídeos que había senegaleses ayudándonos. Muchas gracias a todas 
las personas que vienen a España y nos ayudan, pero estamos teniendo en Canarias una 
problemática con la inmigración bestial como para blanquear con ese vídeo porque nos 
están ayudando algunos nos ayudan, pero no se puede blanquear la inmigración ilegal y 
masiva de la forma que está llegando a Canarias por un vídeo donde nos ayuda un grupo. 
Me parece maravilloso. 

  

RISTO MEJIDE [00:07:00] Es un buen tema. Es un buen tema. Me lo apunto para la 
semana que viene. Vale, a ver si podemos la semana que viene abrir ese tema de la 
inmigración. Que es otro melón. Nos tenemos que ir un minuto a publicidad. Un minuto, 
solo un minuto y volvemos. Vamos. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:17] La 01:45, las 00:45 en Canarias. Bueno, aquí tenemos la 
pregunta silenciada de la noche. Es una pregunta que la vamos a hacer en honor a uno 
de los intervinientes esta noche. Que, bueno, que la ha hecho, que ha dicho: ¿por qué 
no se hace un referéndum sobre esta pregunta? Bueno, pues vamos a hacerlo aquí. Para 
eso tenemos este programa. La pregunta es: ¿tendría que dimitir Carlos Mazón, sí o no? 
Mosaico arriba. Mosaico arriba.  

 

¿TENDRÍA QUE DIMITIR CARLOS MAZÓN?  

SÍ: 90%, NO: 10% 

 
Pregunta silenciada de la noche. Bueno. Ahora, ahora os hago otra pregunta para que 
nadie diga nada en casa y me vais a votar otra vez. ¿Y Sánchez? ¿Sí o no?  

 



¿TENDRÍA QUE DIMITIR PEDRO SANCHEZ? 

SÍ: 80%, NO: 20% 
 

Venga, no hay cambios. No hay prácticamente cambios, en el área de los 60 sí que ha 
habido más de un cambio. Bien, mosáico abajo, queda votado.  

Mira, hay tantos temas que nos estamos dejando en el tintero. Tantos que... Ponte, ponte 
el micro, ponte el micro.  

  

MARÍA JOSÉ [00:02:05] A ver, a mí me gustaría que se hablara de las consecuencias que 
yo en mi trabajo, cuando tengo negligencia, cuando hago algo mal, cuando no me 
comporto como se espera de mí, pues tengo unas consecuencias negativas para mí. 
¿Qué pasa aquí? Que hay negligencias que se llevan vidas de las personas y no va a pasar 
nada. ¿Otro caso más que no va a pasar nada que va a quedar impune? Otro más, otro. 
A mí no me parece.  

No me parece que nos podamos conformar que de que esperemos que pase un día, que 
esto se olvide y que cada uno siga en su comida, en sus reuniones, tan tranquilo. Creo 
que los ciudadanos debemos exigir que haya consecuencias y que debe haber un juicio. 
Acaso alguien de.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:55] Que escuchamos, escuchamos, por favor, por favor.  

   

VICKY [00:03:02] Otro caso como Canarias, si lo tienes ahí a Mayra, grande Omar 
grande, están viviendo en barracones, señores, no le llegan las ayudas cuando le van a 
llegar a los valencianos y a toda la Comunidad Valenciana cuando yo no sé. Sergio, por 
favor, se lo digo a él.  

  

SERGIO PARRA [00:03:27] Yo voy a dimitir hoy. 

  

VICKY [00:03:28] Como no sé si es bulo o no es bulo porque fue en directo. Lo que no 
sé, no me acuerdo ahora el pueblo si era Alfafar, Benetúser.  

  



RISTO MEJIDE [00:03:36] Tú no lo digas ahora, a ver si te vas a meter en un lio.  

  

VICKY [00:03:38] Una señora que le iban a dar la ayuda, a ingresarle los 6.000 € que da 
el señor Mazón.  

  

SERGIO PARRA [00:03:44] Vicky, no lo digas, no lo digas, que es un bulo. Que es un bulo. 
No lo digas.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:49] La semana que viene.  

  

VICKY [00:03:52] Y que lo tiene que devolver en tres meses, en directo.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:59] Bueno, bueno, escuchad. Uno de los vídeos que nos ha 
conmocionado esta semana. Perdonadme. Uno de los vídeos que nos ha conmocionado 
esta semana ha sido el de este caballero. Muy buenas noches. Miguel Iglesias, cantante 
madrileño que ha venido amablemente para interpretar pensando, en todos los 
damnificados. Él ha estado ahí. Tú has estado ahí, pues eso, quitando barro. Y a mí me 
gustaría. Bueno, primero agradecerte que hayas venido y segundo, que nos vayas a 
regalar este cierre del programa tan necesario también y tan bonito. Así que muchísimas 
gracias, tío Miguel Iglesias por todos vosotros.  

 

 

 

ACTUACIÓN MIGUEL IGLESIAS CANTANDO “MEDITERRÁNEO” 

  

MIGUEL IGLESIAS [00:07:32] Por Valencia. Gracias. Muchas gracias. 

 

 

 


